GERARDO G. CASTRO SABORDO JEFE DE REDACCION: JOAQUIN VARGAS COTO **ADMINISTRADOR** ROBERTO MONTIRO R.

Núm. 187

DIRECTOR-G RENTE:

ASO II

SAN JOSE, COSTA RICA, C. A., MARTES 5 DE ABRIL DE 1921

LONDRES. - El publicista. George Howel, economista de fama, ha expuesto su opinión sobre la cuestión petrolera, en reciente Vivían de lo discurso pronunciado ante una institución científica, tratando de la materia.

Afirmó el orador que los re-cursos petrolíferos del mundo, han de ser proporcionados a la humanidad por un triunvirato industrial, compuesto del geólogo, el químico y el capitalista.

regiones vecinas al polo, deben den de la Dirección del Cuerpo, acto durante la noche del sábado

### Por todas partes se explora

Company, en un discurso pro- todo. dura del buque tanque Britsh pariente de dichas señoras que se destinaba. sejado que esa explotación de los seis robos, ocultaba en esa casa la fiesta, que tuvo un resultado

### Todas las energias del país

tre otras cosas importantes, lo ma la atención es el hecho de que exito. siguiente: «Si cada país dedica las dos sefioras aludidas llenaran todas sus energías al desenvolvi- de improperios a los señores agenmiento de esa riqueza con destino tes de la policía de investigación; LABLEURAMA al mercado propio, habrá hecho y que tras tamaña insultada relo suficiente en su provecho, sa- sultaran encubridoras de una serie tisfaciendo sus razonables aspi- de robos y malas acciones del joraciones».

aspirar al control de esa riqueza como decimos es de cosideración mundial que es de todos, y para están los objetos robados hace todos, y a cuyo adelanto deben poco al Dr. Quirós. contribuir por igual todos los No podemos ser más explícitos. países del mundo».

Terminó diciendo el importante hombre de negocios inglés que, dada la importancia económica que reviste ese factor, deben dejarse a un lado celos y rivali. Señor Director dades, pues el petróleo desempefia actualmente un papel demasiado importante para que en vez Muy señor mío: de proporcionar beneficios deter- A mi regreso de Guápiles en mine en su lugar graves catástro- donde trabajo en una empresa de fes entre los humanos.

Acabamos de recibir

# Sauma e hijos

## De Liberia se denuncian herhos graves

Es necesario que se les ded que atención

Depositado en Liberia el 3 de abril a las 16

a las 16.40 m. A DIARIO DEL COMERCIO

al país entero, los atropellos de que del Banco, publicada el 22 del esta plaza, Marcos Acosta, y Héctor mismo en el Diario de Costa somos víctimas por el Comandante de Zúfiga Mora, Inspector General de Rica, se signe la información los ejércitos de Costa Rica. Estos se- respecctiva por la autoridad junores, sin razón legal ninguna y con- dicial investigadora y tanto la tribuyendo a que Francisco Hurtado ex-Directiva del Banco como don Guerra nos despoje de nuestras pro-Rafael Cañas y yo que tuvimos piedades en el Zacatal de Cañas Dulces nos han echado la fuerza armada, el honor de dirigir ese importanaprisionando a Abelino Ruiz, Pedro te establecimiento por algún Diaz, José Maria Palma, y varios más, tiempo estamos, mas que nadie, a quienes tienen presos e incomunica- interesados en que se aclare la dos y muertos de sed y hambre en el verdad y se sienten responsabicuartel de Liberia y nos persiguen sin cuartel para scabar con nosotros por lidades. el delito de defender lo que nos pertenece, y que en justicia y en derecho nes soy de Ud. muy atto y S. S. hemos demostrado ante los tribunales que no es de Francisco Hurtado Guerra, Señores periodistas, a ustedes está encurgada también la justicia y por ello ocurrimos a ustedes. Espeen el espacio. Queremos creer que vivimos bajo un orden de libertades y no bajo un orden ignominioso de dictadura, que desconociendo la razón y el derecho, conculque los fueros de los ciudadanos, garantizados por la Constitución y por las leyes.

# que robaba un pariente

Hubo un gran escándalo Ayer unos detectives, por gra- bo en el turno de la Dolorosa. Los desiertos, el trópico y las ves sospechas, se vieron, por or- El gentío que concurrió a dicho

ser exploradas en ese sentido, en el caso de practicar un regis- y todo el día del domingo, fué pues el petróleo constituye, hoy tro en una casa de esta capital. numeroso. Por aquel lugar despor hoy, el recurso principal de Por la posición de las personas filó todo San José. interesadas en este asunto, nos El recreo de la tarde, y la reabstenemos de dar sus nombres. treta de la noche por nuestra Pero es el caso que cuando, de Banda Militar dieron inestimable das al norte del Canada, así co sentaron a practicar su diligen- alegres partituras la banda conprofundamente al pueblo inglés, hizo vanos esfuerzos por esconder hasta función de títeres.

siguieron la pista de este pájaro pequeña nota discordante.

ven pariente sospechoso. Entre Ningún país del mundo debe lo encontrado en esta casa, que

# Deben dejar celos y rivalidades Una explicación del General Quirós

San José, 3 de abril de 1921 del Diario del Comercio las disposiciones de Alemania en

maderas, he leído un artículo firmado por «Unos ciudadanos» publicado en su importante diario. Aplaudo la actitud de la Prensa que esta vigilante de todo el país, ya sea en la cosa pública como en toda institución relacionada con ella; por este camino moralizan las sociedades. En cuanto a la sustracción de los billetes del Banco Internacional de & 50-00 no autorizados, que

fueron recibidos fuera del movihoras. Recibido en San José el 3 de abril miento de caja como digo en mi carta de 4 de marzo próximo pasado dirigida a don Juan Rafael Denunciamos, por medio de ustedes. Chacón, digno Presidente actual

Con las debidas consideracio-

JUAN B. QUIRÓS

62 Buestros ANUNCIOS Económicos. Led Todos los días bay puevos

ABOGADO Y NOTARIO

Bulete del Licenciado don Gerardo Castro

ACABA DE RECIBIR

LA GRANJA de JOSÉ RODRIGUEZ M.

EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

Confites Buute. Once clases de sobres para cartas. 20 clases de lápices. 10 clases de diferentes formas de tasas para café y el surtido más acabado en loza de hierro. Jabón Sunlight. Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz,

Alambre de Púas inglés, vasos y manteca que vendemos al 10 % menos que los demás almacenes.

Cacao de Primera clase a 40 colones quintal

# Actualmente se busca En Panamá hay gran actividad militar Un muerto y un herido en Sabanilla de M. de Oca Desde el 1º de abril se acuartelan los voluntarios Ha renunciado

# que habían sido licenciados la suerte fué echada

## Extraordinaria animación hu-Datos de un periódico panameño

El «Diario Nacional» de fecha 19 de | una promesa de amor que encierra el

«COSTA RICA SE PREPARA PARA LA querida patria. GUERRAN. - Desde anoche existe en la Por otra parte, desde anoche se nota 6 15,000. El tercer premio con actuación del señor Chavarría Siguió la parranda con carácter

abril, venido en el «Toloa», que ancló sacrificio de sus vidas y haciendas, si es necesario, en defensa de nuestra premio mayor o sean & 40,000. Hacienda y Comercio.

ciudad un rumor, al cual no podemos entre nosotros un inusitado movimiendarle crédito de veraz por no haberlo to de tropas; onoche mismo se ordeno Agregó que las regiones situa- manera culta, los agentes se pre- animación al espectáculo; con sus podido confirmar en fuente oficial, el acuartelamiento de uno de los cuerpos umores contra los cuales, en todo caso, de voluntarios regresados ultimamente didos en las Calecturias de Li- una mayoría notable, tanto entre como consecuencia fatal el bomo las faldas del Himalaya y las cia, dos señoras de la casa los gregó una cantidad inmensa de debemos prevenirnos porque ellos son de los campos de operaciones. Aun no ha sido posible obtener ninguna de los campos de operaciones, industriales, agricales, agricales de la casa los gregó una cantidad inmensa de debemos prevenirnos porque ellos son de los campos de operaciones. Aun no billetes que ninguna otra y a cultores y público general, le era desenlace como el que vamos a cultores y público general, le era desenlace como el que vamos a tiva e indicios de la existencia de petróleo para el investigador técpetróleo para el investigador técpero como todo el resto del país.

En las columnas del Diario

Al poco rato del requerimiento

Al poco rato del requerimiento trando gran cantidad de objetos tintos visitantes, eran muchas; Provincia de Bocas del Toro. También esta noche o mañana en la mañana Pelicitamos a los tenedores de DEL Comercio se hizo campaña volvió Modesto Serrano, en com-La cuestión del petróleo afecta robados; una de las insultantes rifas, cenas, juegos morales y se rumora que la región de Coto y a hacia la frontera con Costa, Rica posi- los billetes premiados, puesto contra la política hacendista del pañía de otros señores familiares una regular distancia, existen tropas blemente a la de Bocas del Toro. Ra- que estos bonos sí son de fácil señor Chavarría Mora; la Cáma- suyos, portando otro cuchillo y pero Mr. Charles Geenway, pre- lo mal habido pero con sagacidad Constantemente eran invadidos costarricenses y que están estacionadas zones de guerra nos impiden ser más en Cañas Gordas al mando del Coro- explícitos con el público y esperamos sidente de la Anglo Persian Oil de los de la secreta descubrieron los sitios por la concurrencia, nel Caberas. Habalndo esta mañana que no se nos obligará a revelar infor. designados por la suerte, sepan en esta campaña el principal facdisputándose lugar para contri- uno de nuestros redactores con el mes que pongan en peligro el éxito de invertir sus dineros con buen tor, pues consideraba errada la mara. nunciado con ocasión de la bota. Según se nos ha informado, un buir con su óbolo al fin que se señor Secretario de Hacienda, encar- nuestras operaciones. Podemos, sí de- provecho. gado del Despacho de Gobierno, refe- cirque el Gobierno, de acuerdo la Visconte, en Newscatle, ha acon- encuentra actualmente preso por Hubo mucho orden, durante rente a qué había de cierto en los Junta de Defensa, ha tomado y sigue decires callejeros, manifestó dicho tomando todas las medidas necesarias Precios del café en Heredia rría Mora, se mencionan los nomuncionario que oficialmente no se para la defensade la Patria. A nuestro recursos petroleros del mundo se el producto de sus fechorías; el magnifico para beneficio del tem- tenía conocimiento de lo que se decía, juicio, está bien que se observen las lleve a cabo por todas las nacio- Coronel Pinaud y sus servidores plo. No se registró ni la más pero que en caso que hubiera algo de reservas de la guerra pero creemos que informa que en Heredia no se ha de- de dou Roberto Smith. El pri- que de San Pedro habían ido, por veracidad, el Gobierno se versa en la si existe el peligro de que los costarri- terminado aún todavía un precio fijo mero parece contar con todas las orden del Jese Político don Grey lograron dar con el, con sus El comité organizador, debe necesidad de tomar medidas, para censes residentes aquí envien a su del café. repeler en tal caso cualquier agresión Gobierno informes sobre el movimien- Los señores González Flores, siemhechos y hasta con el nido donde estar satisfecho por sus gestiones de parte del Gobierno de Costa Rica. to de nuestras tropas, se les ponga sin pre consecuentes con sus clientes, han El magnate petrolero dijo, en- se albergaba. Lo que en esto lla- que supo alcanzar tan brillante Por lo visto, parece que los costarri- vacilaciones a buen recaude, ya que líquidado a C 45. censes, si intentan hollar nuevamente no es posible, creer que esos individuos El señor Juan Lobo Solis, ha pagado sus conciudadanos, este diario, nuestro suelo patrio, la lección que guarden silencio al respecto, CUANDO a C 40. nuestros valientes soldados les dieron VEN CON SUS PROPIOS OJOS TODOS en Coto para que aprendieran a respe- NUESTROS APRESTOS DE GUERRAD.

tar nuestra soberanía, la han olvidado. No hacemos comentario alguno a con la promesa de pagar más si el pero tengan entendido que aun cuando esta reproducción: nuestros lectores precio corriente es mayor. solamente somos un puñado de hom- quedan en libertad de opinar librebres, en el pecho de cada uno de ellos mente respecto a la denuncia aquí de esta vez dicen que no ha querido movible reputación. BERLIN, 2.-Antes de partir se levanta, a manera de llama sagrada, contenida.

# El Ejército

Si vis pacem para bellum omus homiui lupus.

reparar los daños a lo cual está por otra parte obligada moralalemana se nota una gran deceptal contestación que esperaban

El atraso fué debido a las negociaciones con Roma para que el tren pudiera pasar por Italia. PARIS, 2.-Se anuncia de los destrozos materiales; el campo ta-Lausane que el Consejo de Es- lado, los jardines pisoteados, los temado del Cantón decidió informar plos destruídos, las casas, las aldeas y al Consejo Federal que no haiendo el ex-emperador cumplido fugitivos huyendo de la tempestad del su promesa de abstenerse de toda fuego y del hierro; oyó los gritos lasmanifestación política, no puede timosos de los heridos cuyas carnes

permitir su permanencia en el desgarradas se abrían en rojas flores Cantón. Ministros autorizó el depósito en llones los seres; supo de las mujeres la Cámara del proyecto, por el violadas, de los pobres e inofensivos

SERVICIO HAVAS

para Lugano Simons se entre-

gocios americano con quien habló

la buena voluntad que tenía Ale-

Negocios americano había man-

ado su informe a los Estados

La «Gazeta Voss» habla de la

contestación en la cual los Esta-

dos Unidos notan con satisfacción

blecer una paz duradera.

ella fuera otra.

del asunto de la Alta Silesia y de

mania de pagar las reparaciones.

Parece que el Encargado de

vistó con el Encargado de Ne-

esencia de petróleo. embajadores aprobó el informe los hospitales rojos, con el horror surelativo a la línea aduanera que premo de la catástrofe, con el hambre, debe ser establecida en Rhin.

La Alta Comisión interaliada cia de Londres.

correspondencia húngara des- viduo e individuo. tar hungara, el retiro de Orly, la gada y feliz tarea del trabajo: a crear entrega de poderes al ex-Rey Car- la soñada felicidad, el estado a que hombres. los, que la Constitución y el Go- aspiran todos; a esa eterna ilusión bierno fueran favorables a este tras la cual vienen peregrinando hace filtimo y los pretendidos desórde- siglos, cual otro pueblo elegido hacia nes en Hungría Occidental.

## Ante el ara

Carlos Díaz Barquero. Gutiérrez, dechado de virtud y de re- sas máquinas de guerra y la química conflicto nos demuestra que es nece- fundadas.

se hacen grandes preparativos. cabida a dos corazones unidos por el tanques. Por donde quiera moverse la quienes condujeron destacamentos. amor, deseamos todo género de dicha vista, ya hacia el Japón, activo como

do, eterno ilusionado y fantasioso, so- ejércitos, por todas partes se ve la mente y que sobre esta base so- no que aquella hecatombe bélica sería febril preparación. Los presupuestos lamente podrá ser posible esta- la última que presenciara. Esta es la destinan sumas fabulosas al adiestraguerra a la guerra y por eso es que miento y equipo militar y los pueblos Mr. Aaron Asch, le llegaron a propo-PARIS, 2.—En toda la prensa vestimos uniforme y que luchamos, se ahogan con este pesado fardo de ner en venta un prendedor de oro que reunión celebrada. declan los socialistas franceses al co- impuestos destinados a crear elemen- había extraviado su señora por el año Ni hubo tal reunión de agentes, ni trasladado al Hospital de San rrer a la linea de fuego. Y otros agre- tos de muerte. ción respecto a la contestación gaban: está presenciando el mundo americana. Trata de disimular tales escenas de horror que en la con- porcentaje importantísimo del esfuer- con Mr. Asch, quien con la joya en la noticia. que Alemania tomara la iniciaciencia hamana, espantada, jamás
tiva de los pasos que ocasionaron volverá a encenderse el fatídico entu-

lo irregular que pueda ocurrir en tiva de los pasos que ocasionaron volverá a encenderse el fatídico entubajo el sol sin molestarnos; el hombre o en construcciones de cemento y hie- Se llamó a la investigación por telé- relaciones, porque precisamente su El muerto VIENA, 2.-Don Carlos sal- es hermano del hombre y es locura rro que protejan las fronteras. se corrigen muchos defectos y se drá mañana domingo o el lunes. lanzarse a las vorágines del dolor y del exterminio.

> ojos desorbirtados por el espanto, presenció la locura del conflicto: vió las ciudades arrasadas, quemadas, hechas añicos; presenció el éxodo de los dolorosas; percibió los estertores de mil agonías; vió la muerte, como un de las infelices mujeres, con el sollozar PARIS, 2.-La conferencia de de las madres, con el espectáculo de la desolación y la locura decesperada.

Vino la paz y el mundo pareció aliviarse y encantarse en una risueña da desde ahora la plena autoriza- esperanza: la guerra estaba vencida. ción de poner en vigor las san- Y en adelante serían el Arbitraje, el clones decididas en la Conferen. Derecho y la Justicia quienes dirimiesen, como tribunal supremo e inapelable, los conflictos que surgiesen en-VIENA, 2. - La oficina de tre pueblo y pueblo, como entre indi-

miente categóricamente el esta- Ya podía la Humanidad dedicarse, blecimiento de la dictadura mili- como un enjambre de abejas, a la sosela Promisión, todas las caravanas de los hombres.

sus gabinetes de trabajo, cálculos ba- es posible el éxito. Ella es la espiritual señorita Berta listicos; la mecánica inventa podero- La dolorosa experiencia del reciente duos, en los cuales recaen sospechas se moviliza creando poderosos elemen. saria la preparación militar; si la hu-La ceremonia tendrá lugar en la tos de exterminio. Los astilleros cons- biéramos tenido, de distinto modo por donde penetraron los ladrones, Especialidad en Trapiches, Pailas, luna colmena, ya a los Estados Unidos

Cuando la guerra magna de 1914 de arcas poderosas, a Inglaterra duese desencadenó sobre Europa, el mun- na del mar; o Francia, señora de los

porizontes marinos gastando energía vendía y le sostuvo lo contrario.

Pasó la guerra: el mundo, con los en los cuarteles? (Cuanto en la fabri- dado en comisión para la venta, per- pólizas en plaza, y lamenta tener que cación, cuidado y atención de arma- sona seria y honrada. buques, en sueldos, en tiro al blanco, le citó para que diera luz en el suma- comerciantes asegurados. en edificios, en uniformes, en charra- rio, y resulta que en efecto, la prenda teras, dorados y todos los gastos fué encontrada en dicho año de 1919, ballero que con tanta amabilidad ha inherentes al sostenimiento de millo- en la calle. nes de hombres armados? Tres mi- Con las pruebas concretas presenta. aclaración. el mundo en estos menesteres.

del esfuerzo humano; que la institu- que ha tenido en el libro del olvido. ción militar, como una lepra de los PARIS, 2.-El Consejo de monstruo insaciable, devorar por mi- pueblos, debe ser combatida tenazlos ejércitos y los militares desaparezcual deja a la iniciativa privada infantes sacrificados, de las víctimas can, con ellos se irá la guerra; y hasta la importación al por mayor de fanos en abandono, con la viudedad drán hablar de arbitraje, derecho y

Pero, ¿quién empieza? Francia, dice a sus numerosas amistades. un notable estadista, no puede descuidar su ejército cuando está rodeada de pueblos que se arman; Ingiaterra, dice Wiston Churchill, para su preciosos trozos de música. conservación no puede desentenderse de su flots que debe ser la más pode. rosa del mundo; Demby, nuevo Secretario de la Marina en el Gabinete de Hardin, sostiene el alto presupuesto de su cartera y de la de guerra; Da nuestros Anuncios Económicos. Giolitti pide a Italia mayor sacrificio y el Japón sigue, incansable y tenaz, sus aprestos secretos. V como las grandes potencias, todas, absolutamente todas las naciones del mundo, disciplinan e instruyen sus fuerzas,

Y no hay más remedio; a las naciones como la nuestra, como esta Costa Rica que jamás ha soñado en aventuras de conquista y de dominio, se les mpone como deber inalienable de con-Pero ni en Versalles, ni en Spa; ni servación, el mantener un ejército y pacto de la Sociedad de las Naciones, el disciplinar sus soldados. El conflicto en las cláusulas de Wilson, ni en el surge cuando menos se espera: por el los, hijo de nuestro amigo el Lic. don ros hacen, entre las cuatro paredes de bres faltos de training y de régimen no

EL HOSAR BLANCO | se cogió la pista segura de los ladrones. | Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Antier domingo se verificó en esta capital el sorteo de la lotería El sábado pasado presentó su nes superiores, aconsejó al vecino orden 397.

El 15,770, segundo premio con Desde hace mucho tiempo la cial sin más obstáculos.

conversión, y ya que han sido ra de Comercio de Costa Rica fue un chuzo, diciendo amenazador

pagar más de C 35. Esa disparidad de precios hace que el agricultor de esa y otras zonas esté Campo ajeno

impere la justicia todos deberían pagar El pueblo así lo pide y creemos que este precio se amoldaria en un todo a

Local grande para Comercio mi

## Vuelve su dueño a recupera una prenda perdida

El ejército lo consume todo: un El proponente tocó directamente por lo tanto inexacta e inverosimil la del Salón de Cirugía. siasmo de la guerra; todos somos civi- que no hacen sino cruzar por los produjo estupor en el joven que la entre esos comerciantes asegurados. ya el bochinche había terminado.

> ¿Cuánto gastas las naciones en man- este Cuerpo procedió inmediatamente. de seguros extranjeros; en suma, uno tener los soldados que en activo viven El joven manifestó que se la habían de los que tienen mayor número de

llones de francos gasta diariamente das, que no dejan lugar a duda, el = prendedor volvió a poder de su dueño, El clamor de los sensatos es que no diciendo que parece un raro caso, de se siga malgastando así el producto milagro, volver a recuperar un objeto

En los comedores del Hotel Was-20 horas una comida, que el distin- mo el segundo es el Coronel Morales, guido caballero Mr. Confield ofreció este sefior pasará a otro puesto.

Fueron muchos los caballeros y senoras y senoritas invitadas, y durante el acto una selecta orquesta ejecutaba

La fiesta resultó elegante, muy digna del honorable anfitrión que colmo de atenciones a todos los invi-

Todos los días hay nuevos.

## Robo por el Carmen "Hay tres detenidos"

En la madrugada del domingo se miento de pulpería «El Oriente» si- mos en el Golfo Nicoya, ha suspen- tarde al Cementerio de San Petuado cerca de la Iglesia del Carmen, dido hoy todo servicio. Asegúrase que dro, donde se le dió cristiana llevándose unos C 400.00 en efectivo. lo que motiva esta determinación es sepultura. Estuvieron a punto de cargar con toda la fuerte suma que se le debe de cien la existencia de mercaderias.

ni en ninguna de las organizaciones Norte, por el Sur, por cualquier parte. eso, los hábiles ladrones rompieron Muy grandes serán los perjuicios para el cortejo. Brevemente uniran sus destinos an- propuestas, la ilusión se hacristalizado. La integridad nacional atacada no se una puerta y con toda confianza pe- el comercio del Guanacaste y Punta- Nosotros sentimos hondamene el ara, dos jóvenes muy estimados El conflicto sigue latente: los Estadefiende sino con la fuerza y la fuerza y la fuerza per la interior lo renas, si no hay un pronto arreglo. te los acontecimientos suscitados, de nuestra sociedad.

El, es un esforzado luchador, Car- de ataques y de defensa; los ingenie- organizada. Que con hordas de hom- persona alguna les molestara-La Investigación que tiene a su

cargo este asunto, detuvo tres indivi-

Iglesia de la Dolorosa, para cuyo acto truyen febrilmente acorazados y cru- hubiera sido conducido nuestro ejérci. una gorrilla de mal género, sucia y Tubos para caderia y cloacas, Muñoneceros de combate y las usinas milita- to y posiblemente, no se hubieran rota, que uno de ellos dejó perdida, al ras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo Para el nuevo hogar que ha de dar res fabrican cañones, aeroplanos y presentado ocasiones de censura para salir de sa/ada, creyéndose perseguido. Cine enta varas al Sur de la Cafetería Esa gorra pertenece a uno de los de Chasse, Cuesta de Moras. - San Josa. detenidos, y eso es una prueba de que APARTADO Nº 239.

contentas.

Se celebraban las visperas de un turno en Sabanilla y con tal motivo, se mandaron dos Agentes de orden y seguridad de San Pedro de Montes de Oca, para el señor Ministro garantía y tranquilidad del vecinde Hacienda

## La nota politica de ayer

correspondiente al número de renuncia de manera irrevocable Modesto Serrano, guardara un el Ingeniero don Nicolás Chava- cuchillo que portaba, manifestán-Fueron afortunados los núme- rría Mora del puesto de Secreta- dole que estaba prohibido. ros signientes: El 8,071 con el rio de Estado en el Despacho de Después de sus dimes y diretes,

política seguida por el Secretario Esto produjo el choque

Para sustituir al señor Chava-Persona que nos merece crédito nos bres de don Alberto Echandi y auxilio del refuerzo de policiales probabilidades del caso.

que adversó su política, caballe- males. Los señores Steinvorth y el doctor rosamente saluda al hombre cul-El rey del café don Julio Sánchez, profesional honrado y de incon-

### No hubo tal acuerdo de cancelar las Pólizas de Aseguros

ente informada, que reviste toda se derecha, de carácter muy grave. pien situado en esta riedad por su caracter, en los altos ciudad, puedo ofrecer deutro de poco intereses comerciales, se acercó a nuestra mesa de redacción suplicándonos, varios que se amparaban por la que con respecto a una nota insertada obscu idad de la noche, con peliciéramos la debida aclaración, desmintiendo tal versión que el citado diario da como resuelto.

das las Compañías de Seguros resolvie- de otro dos disparos. Todo fué obra de la casualidad. A ron cancelar las polizas a varios comer-

alguna amistad, quizas muy estrechas fono a fin de dirimir aquel asunto y persona representa importantes casas

## Economía Mi itar

tán Rojas estuvo empleado, se capto muchas simpatias y fué muy querido de los presos, por su buen corazón y curidad de la noche. fino trato. Sus sentimientos delicados Nos dijo que su deber era hacer lo obligaron a renunciar de la Carcel, cumplir las órdenes que le habían para este gobierno. El público espera ello esos peligros que se preseneste nombramiento. Ojalá sea así.

### Se suprime el servicio de cabotaje en el Golfo A DIARIO DEL COMERCIO

(Por Telégrafo)

mil colones, sin contar el valor de «La Había cierta sospecha del robo que Estrella\* y «La Sultana». Para la En. acompañamiento; gran cantidad ya estaba amenazado; pero con todo presa hay poco menos que rérdidas. de gentes de San Pedro formaron CORREPONSAL | que finalizaron con un hecho

## El Cometa

MARTIN V MEDINA

## Despacha en la oficioa del Licenciado

don Gerardo Castro M.

### Todo estaba ordenadamente, y las gentes se divertían alegres y El policía de aquel distrito, Samuel Sibaja, cumpliendo órde-

Serrano entregó el arma al poli-

\$ 8,000 le tocó al número 2,286. Mora venía siendo muy discuti- pacífico, hasta que se libaron Estos tres premios fueron ven- da; últimamente la opinión, en múltiples copas y se produjo

## El Agente Sibaja, trató de

dar cumplimiento recurriendo al gorio Aguilar, que lo eran José Ahora que el señor Chavarría Rodolfo Esquivel y Guillermo Mora vuelve a confundirse con Calderón, muchachos disciplinados, de buena conducta y for-

El bochinche fué mayúsculo. Crisanto Badilla, han arreglado a \$35, to y al infatigable caballero que Primero trató Esquivel, en virvuelve a reanudar sus tareas de tud de la amistad que tenía con Serrano, de que éste le entregara el arma, a lo que se opuso el requerido tenazmente. Tuvo que apelar a la fuerza, y

se entabló la lucha, entre un gentío crecido que los acosaba. El policía Esquivel, hombre de contextura fuerte y robusta, acometió al desobediente para desarmarlo, y en eso recibió un Una perebna que se halla perfecta- tremendo machetazo en la mano

en uno de los diarios vespertinos, hi- gro de su vida, hizo respetar sus derechos, y con la mano izquierda, sacó de la chuspa su revólver El colega en referencia dice que to- e hizo rápidamente, uno después El policía cayó ya desvanecido

Viéndose herido, atacado por

por consiguiente tal resolución. Es José, donde ocupa la cama Nº 7 Se pidió refuerzo a San José, y

Hechas las averiguaciones, resultó muerto en el campo de la acción el vecino Modesto Serradesmentir un dato que no habrá de no, quien presenta, dos balazos, mentos? ¿Cuánto en carbón para sus | Se le exigió el nombre, lo dijo, se jado de surtir bhen efecto entre los uno en la región derecha inferior del abdomen, y otro en el tercer Dejamos con esto complacido al ca- espacio intercostal izquierdo, persolicitado de este diario la debida forándole los grandes vasos del

## Con el herido

Hemos visto ayer mañana al herido José Rodolfo Esquivel, y do Comandante de la Carcel de Varo- no sabe si habrán hecho blanco nes al artista don Pedro Fernando Ro- sus disparos, por la forma en que mente hasta matarla. Porque cuando Fiesta de carácter intimo jas, que estaba en ese Centro Penal sucedieron los hechos; mal heriempleado como capitán destacado en do, ya casi desmayado, y con la a Administración de don Chico. Co- mano izquierda disparó sin fijar puntería, por sostener el princi-Son C 50 los que se economizan pio de autoridad. Nos explicó con este cambio, sin sacrificio alguno. que disparó a bulto, pues nada Hay que agregar que cuando el capi- veía uno por el estado nervioso en que se hallaba, y por la obs-

> Empleados así son, honra y orgullo dado sus superiores, evitando con tan a cada momento, por el exceso de licor.

### El entierro El cadaver del infortunado

Serrano, vecino de aquel distrito, donde tenía familia y amigos que La Empresa de Transportes Mariti. lo estimaban, fué conducido ayer Hubo en este acto mucho

sangriento de tal naturaleza, y

bajo esta impresión de dolor, enviamos a los familiares del estin-Un detective encontró en la puerta Taller de Fundición de HIERRO y BRONCE to, nuestro más sentido pésame. Claudio Castro Sabo io

# ABOGADO Y NOTAKIO

No se admiten inserciones alternas.

palcones con vidrieras y en la parte su- hijos.

perior un mirador con vidrieras. Consta

res que da un rendimiento de unos 15 ---

Registradora que costó 5 1,000 dollars se dá en é 1,500. — GRAN BARATILLO DE GENEROS, solomente por quince dias.—TIENDA DE ALAJUELITA, 100 varas al Sur de Cesáreo García.

encuentra en mi poder un caballo Tengo comisión de vender una casa le encuentra reallo, anulejo que an-

de un raguán, sala, comedor, 4 dormito-rios, cocina, despensa. Tiene además un terreno de casi una manzana totalmente las Joyas de Margarita por francisco Vilorapesa,

allos, fresas rosales y toda clase de flo- en la Administración de este diario.

Por lener que ansentarme, vendo Maestro que entiende perfectamente bien

con todos sus acsesorios. Informes apar- el Hotel Central.

El jueves Santo en la maña-

ventilado, con o sin mpe-

al lado Palacio Justicia, aborrará usted José y Puntarenas.

dez Rodriguez. Teléfono 1098.

bles. En la Tienda Azul Informarán.

muchisimo dinero. Ganga. Aprovéchela.

DE RICARDO.-200 varas al Este de la

marca y precio en esta oficina. - INGE-

Pulperia «El Mar.»

tostelería acreditadisima, el Ramo de Panadería, pida informes en

tanuilla acreditada, ven- Caldera Se vende una para hacer gas

tivado con duraznos, manzanos de 7 se desea comprar un ejemplar.-Informes

40 cts. yards.-AL CONTADO.

Se gratificará, informar su paradero a

hace cargo de cálculos de facturas, de

a famosa CAL DE PATARRA.-

Entenderse con Rubén Montero R. en F

Alquilo dos piezza, dan a la calle, una de ellas es buen punto para

Vendo una buena casa en esta ciudad

nistrar por contrato. Dirigirse al apar-

endo casa de bahareque y madera, con corredor, cuatro aposentos

net & Co. Oficina frente al Banco de

Costa Rica, San José, Sucursal en Pun-

tarenas, Calle Comercio, Sur del Muelle-

ORDEN DEL DÍA

Sesión 98, ordinaria del 5 de abril de

1.-Correspondencia. - (Cerca de

2. - Dictamenes e informes de Re-

gidores y funcionarios municipales en

4.-Proyectos de acuerdos munici-

5.-Diversos memoriales sin informe, que debe resolver esta Corporación

6.-Solicitudes de lotes en los ba-

1921, a las 1936 h.

dos por esta Municipalidad.

Dirigirae al apartado 291.

Se alquila un apartamento grande y Giros y moneda extranjera compran

Compro UN TRANSITO completo y Municipalidad de San José

Para oficina Se alquita un magnifico pales, entre ellos los relativos al au-

Sur de la Catedral, contiguo al anexo la pavimentación de las calles de San casa del doctor Cordero.

con un solar grande. Enten-

HERMANO, - Apartado 1080.

# MARA DE COMERCIO

# El señor Ministro de Hacienda

En Conferencia privada que celebró la Cámara de Comercio con el señor Ministro, en la que estuvo presente su Directiva en Cuerpo el sábado pasado, se tomaron impresiones que obligan a Y así como ahora, con toda la nobleza de que somos capaces, luján. Apariado No. SSS, Teléfono 104.

—ya en ellos hubiéramos tenido parte o no—nuestra conciencia de conciencia privada que celebró la Cámara de Comercio de la continuar lanzando voces que no tienen ya razón de ser.

Cuerpo el sábado pasado, se tomaron impresiones que obligan a Y así como ahora, con toda la nobleza de que somos capaces, luján. Apariado No. SSS, Teléfono 104.

Luján. Apariado No. SSS, Teléfono 104.

Sabado Santo Desaparecieros de la bareque y madera, con terreno bastante para cultivos, lechería, etc.—Eunia A. Luján. Apariado No. SSS, Teléfono 104.

seguido el desarrollo de este asunto y con ansia esperaban su continuación, tomando en cuenta lo manifestado, nos releven de la promesa hecha. Deben pensar que nuestras manifestaciones en estas columnas no tienen, ni deben tener, carácter político alguno, estas columnas no tienen, ni deben tener, carácter político alguno, estas columnas no tienen, ni deben tener, carácter político alguno, estas columnas que de adornan queden para siempre y mucho menos carácter personal. Tenemos en mira el bien gene- confirmadas en los folios de la historia patria. ral del país, tal como nos es dado comprenderlo y si, en una oca-

A otros ciudadanos en la "Prensa"

Mucho bemos agradecido su amable Uds. creer que nos alejan de la base.

referencia a nuestra carta abierta al No hay tal. Este asunto interesa viva-

medio de una libertad artificial. Hay establecer en nuestra patria el comien-

libertad para decirlo todo, pero todo zo siquiera de orden en todos los pro-

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE:

MANUEL V. BLANCO ANTONIO BAZO Y.

La Cruz Roja Costarricense avisa a todos los ha-

bitantes de la República que en el Departamento Sa-

nitario Escolar (esquina diagonal a la Botica France-

sa) hay VACUNA y que se aplicará gratuitamente.

ASSURANCE Co. Ltd. LONDRES

Compañía de Seguros contra Incendio y Accidentes

Agente solicitador:

LA DESPENSA

Abarrotes, Elaboración de Fideos

y del famoso café melido

LA COPA BLANCA

Abarrotes, Licores y Refresqueria

tamente nulo. Naturalmente, no todo estimados amigos.

estimados amigos, estamos internán- | San José, 4 de abril de 1921.

lo que se dice puede juzgarse como

manifestación del sentir popular, pero

si mucho de lo que se dice. Pero,

G. AMSINCK & Co. Inc.

New York. - New Orleans

San Francisco, Cal.

Agente vendedor:

BAZAR DE CARTAGO

Géneros, Articulos de Fantasia,

LA FAMA

Nuevo Departamento de Géneros

donos en puntos que talvez pudieran

En nuestro artículo anterior acerca de este particular prome-sión determinada, el procedimiento que llegue a tal tendencia en-Carmen de Cartago.

Li que se tal tendencia. Li que se tal infrascon derecho a 6), reclámelo al infrascrito.—José Vina Carvo.—Barrio del
Carmen de Cartago.

Almacén Ramon madrigal, E HiCarmen de Cartago. timos seguir tratando en detalle los varios puntos que, en globo, cuentra satisfacción por hechos que procedieren de cualquier origen —ya en ellos hubiéramos tenido parte o nó—nuestra conciencia Una buena qui

La determinación actual del señor Ministro, digna del mayor nos permite hacer uso de tal palabra) no estaremos menos listos a VENDO 3 pallas grandes de 100 a 150 Marcos Vargas Quirós en Cartago. respeto por nuestra parte, hace la continuación de este procedimiento no solamente innecesaria sino que, talvez, falta de hidalguía.

Si una vez que el Sr. Ministro se encuentre nuevamente confundido con sus concindadanos fuere oportuno entrar en consideration de procedir de procedir de la mejor de la mej

puede tener la seguridad de que estas columnas estarán siempre abiertas a su pluma para que deje su nombre aute el país en el lugar que, según su conciencia, debe estar.

Se cura rápidamente toda erupción o completa y buena. Una casa grande y amplia, con jardín al frente, contra temblores, escusado de cloaca, etc., en gar que, según su conciencia, debe estar.

Se cura rápidamente toda erupción o completa y buena. Una casa grande y amplia, con jardín al frente, contra temblores, escusado de cloaca, etc., en contra temblores, según su conciencia, debe estar.

Se cura rápidamente toda erupción o amplia, con jardín al frente, contra temblores, escusado de cloaca, etc., en contra temblores, escusado de contra temblores, escusado de contra temblores, escusado de contra temblores, escusado de contra temblores, escusado No dudamos que nuestros numerosos lectores, que con interés han triotismo y sus buenas intenciones, y que no habrá uno solo de sus las, Jesús Mª Castro V.

STRUCK & ALVARADO = STRUCK & ALVARADO CASA Se vende una toda de madera Teneduria de Libros, liquidaciones, inventarios de Oca. Tiene al frente un balción de 3 metros de ancho y a los lados cón de los sellores Ramón Madrigal e

### DEL AMBIENTE Y DE LA VIDA

## De Escila a Caribdis

encontramos de que esa suma su debe que al Banco Internacional le apliquen bien, sus primeros efectos han sido de agua puede, en una calamidad interlos consuetudinarios rascarrabias, son ocurre un desfalco en perjuicio del mercial; la subida forzada de los tan comunes en estos países. Nosotros Fisco es él quien se apersona de oficio Aranceles y el temor de los trabajadocreemos que nos encontramos en una en representación del país. No es di- res a quedar sin faena en una de las era de gobierno excepcional. Hay en ferente el caso del Banco Internacio- crisis más espantosas que registra la La enorme subida del precio de las

bertad de que gozamos para expresar desde luego, el Ministro de Hacienda hallamos perplejos. En qué queda- las nuevas valoraciones de los produc- factura de calzado. nuestros pensamientos debe ponerse debe orndenar al Promotor Piscal que mos? El abaratamiento de la vida, ées tos; de aqui las huelgas, las agitacio. al haber sin duda alguna. Muchos tome cartas en el asunto. En un Ban- un mal o es un bien? (Conviene que nes de todo género y las sofisticacio. PUIDETI) confunden la libertad con la democra- co de accionistas privados talvez se las mercancias se paguen muy caras, nes y estafas por parte de algunos ausentarme. Apartado 1158. cia. Esencialmente puede haber mu- habría llamado a una Asamblea Gene- que se vendan como saldo? ¿Tenía o mercaderes. La baja rápida puede ser cha libertad, como en el caso actual ral de Accionistas para tamar medidas, no razón el padre del apólogo que otra calamidad, si a la quiebra o pay, en verdad, el principio democrático a fin de que la Junta Directiva procerecomendaba a su hijo emigrante que ralización de la industria y a la ruina

(artago o alrededores, compro al conrecomendaba a su hijo emigrante que ralización de la industria y a la ruina

(artago o alrededores, compro al conrecomendaba a su hijo emigrante que ralización de la industria y a la ruina no encuentra satisfación debido a que diere de acuerdo con ellos. Igual cosa, se detuviera en la población en donde de la agricultura sigue la baja y la en muy buen estado y con solar regular. nuestra soficinas. los que ejercen la autoridad en repre- en difente forma talvez, debe hacerse costase más caro el pan? Debemos cesación de los salarios. Antes, como sentación del pueblo, por debilidades, en este caso. De otro modo sería muy asustarnos cuando todo lo pagamos a ahora, Gobierno y particulares descuin otros motivos, inclinan sus deciposible que la responsabilidad en el precio de oro, o cuando a cuarto vale daron la producción, y en ella estaba

Incontrada en el trayecto del volcán posible que la responsabilidad en el precio de oro, o cuando a cuarto vale daron la producción, y en ella estaba

Incontrada en el trayecto del volcán posible que la responsabilidad en el precio de oro, o cuando a cuarto vale daron la producción. Y en ella estaba

Contrada en el trayecto del volcán posible que la responsabilidad en el precio de oro, o cuando a cuarto vale daron la producción. Se entrepret al legio siones a favor de las minorfas, pode- asunto pasara a la funta Directiva ac- la vaca y no hay cuarto ni vaca? Tal la salvación única. Si diez hombres Camara fotográfica. Se entregará al legi- tero h. 200 v. al este Botics Española. rosas por su posición, influencia o mal. Esto, naturalmente, es una opi- es el problema que se impone a los tienen una manzana, equé importa el timo duello pagando este aviso.-H. dinero. El principio democrático en- nión de estos sus legos amigos. viejos y nuevos economistas, y tal el precio que le asignen? Nueve se que- Flacii. Apartado 378. tonces se desploma de hecho, aún Acompáñennos ustedes, en este pavoroso conflicto que lleva el sobre- darán sin la manzana. Lo importante cuando aparentemente sea ejercido por asunto que es de interés. Es necesario salto a todos los hogares.

lo que se dice, o casi todo, es comple- cedimientos. Hay mucho desorden, diata: ni el encarecimiento de los productos, ni su abaratamiento, son un máquinas del tiempo de Jaguard y de bien ni un mal, sino la relación del Mariscaña; quejándose de que el tradiata: ni el encarecimiento de los procidando huelgas y trabajando con las máquinas del tiempo de Jaguard y de Mariscaña; quejándose de que el traconcha. Ladrillos y PIEDRA. De De venta dos casas en lugar muy cénconcha. Ladrillos y PIEDRA. De UNOS CIUDADANOS precio de su adquisición con el del bajo está muy mal recompensado, y tenta en el mismo local. Pronto instalará familia. Para informes dirigirse a esta trabajo, y, por ende, su facultad adechándose a dormir, y así, cuando tras tanto para cualquier pedido al nú-precio, y al mismo tiempo su jornal o la producción es insuficiente. That remuneración aumentan en el duplo, se encontrará lo mismo que antes; de simistas, según nos sonrien o nos apa. Igual suerte que si abaratando todas lean, como a Pangloss los búlgaros; de Cantalti colores y que no exceda de c 4.000,00. Dirigirse a Teresa nan estas condiciones, al apartado 1191. las cosas que necesita en un triplo, pero, desoyendo el consejo de Cándi- Cantutti, pulpería El Remolinos Plaza bajen el tercio sus ingresos. Lo de do, no cultivamos nuestro jardín. menos es tener en la mano dos pesetas Apliquémonos todos a producir lo o un billete de cinco duros; lo de más necesario; quitemos los estorbos que Perdido consiste en saber qué es lo que con limitan o esterilizan la actividad. Y banco del Parque, frente a la Catedral, Atlántico. Informará Manuel Bujarano del Parque, frente a la Catedral, oro de cuatro onzas, en los tiempos La cotización sería lo de menos. Un unas 75 cuartillas manuscritas, firmadas del descubrimiento de los filones del gran pueblo nos está dando de ello un resa el trabajo. Perú, valía menos que los maravedises soberano ejemplo. Va que todos supi- Se ruega encarecidamente a la persona mento aparente para hombres solos, vendral de Burgos. Con éstos se substen- guerreros, sepamos unirnos para apren. tado de correos número 453. que con el bello ejemplar áureo apenas activos y la clarividencia de sus edusi era dado a los indios adquirir un cadores.

Promotor Fiscal, en que preguntábamos lo que hubiere con respecto al
escandaloso frande en el Banco Internacional de Costa Rica, debido al
cual desaparecieron cerca de C 100,000

No hay tal. Este asunto interest trus
Bastial.

Solo hay una riquem electiva.
Bastial.

Solo hay una ri cual desaparecieron cerca de C 100,000 manifestación del deseo popular, y apoderado de los individuos de todas con avidez; pero muy pronto cae en (CHÉN MIL COLONES) de la arcas de que se aplique la ley, desgraciadamen- las clases sociales. Agricultores, in- la desesperación más terrible. «No hay ese Banco. Muchísimo les agradece- te talver a personas que no son reos dustriales, comerciantes y obreros se avellanas — exclama con angustia.—

(CHÉN MIL COLONES) de la arcas de que se aplique la ley, desgraciadamen- las clases sociales. Agricultores, in- dustriales, comerciantes y obreros se avellanas — exclama con angustia.—

(ASA se necesita una pequeña, centrica, construcciones y abono de sua fincas?— avellanas — exclama con angustia.—

(ASA contra temblores, para informes vendo a precios liberales.—Consulte con

República que, pudiera ser que no para qué sirve, ni cuales son sus funsean aplicables al caso. Quién sabe! ciones públicas y privadas. Pero esa
sean aplicables al caso. Quién sabe! ciones públicas y privadas. Pero esa
relativa, las gentes se alarman, como
Midas. No preguntéis si las cosas vasi las amenarara un inesperado cata-Pero, desde luego que esa ley especial igorancia y esa debilidad no los excues una confirmación de la idea que sa ante la ley y la ley debe aplicarse.

Es una confirmación de la idea que sa ante la ley y la ley debe aplicarse.

Porone siendo al abstratamiento un les producción es suficienfrente a don Eladio Prado. Entenderse expresibamos, tanto más seguros nos Es muy posible, estimados amigos. Porque, siendo el abaratamiento un te para todos los ciudadanos. Un vaso con Rubéo Montero, en esta Redacción. Compro céntrico que sea comercial. perderla el país en general y no la per- el mismo sofisma que en materia de las quiebras de Bancos y de Socieda- perada, valer muy caro; un manantial Vendo (asa esquinera en punto co- estas oficinas. derd a menos que se use de indebidos Promotoria Final. Es verdad que el des industriales; el terror de los labracompadrargos, complacencias, consiPromotor Fiscal debe apersonarse en dores ante la amenaza de un mercado preciosamente a todo el que a el es Apartado 1158.

Si desea Ud. un socio industriales; el terror de los labracarece de valor numerario; se ofrece pia para comercio y local para familia.

Si desea Ud. un socio industriales.

Si desea Ud. un socio industriales.

Si desea Ud. un socio industriales.

Apartado 1158.

este gobierno ciertas contradicciones nal. El representante de los accionistas historia de los negocios públicos y que parecieran tener asiento en algún punto debil. Pero, en verdad, la li- Banco es el Ministro de Hacienda y.

Y los observadores imparciales nos ciudadanos no estaban en relación con pañola.

Alquillo de ellas es buen punto para ciudadanos no estaban en relación con nuevo, vende Domingo Chacón, Manu- factore de calcado. es plantar un árbol. España se está A los duenos de coches ofrecemos derae con Roberto Montero en este diario.

pasando un siglo discutiendo los pre- accesorios franceses, resortes, ejes, farocios y talando los basques; peleando les, arneses, fuetes y demás artículos. Pasto PARA LECHERIAS.—Bástago de guineo se ofrece para sumi-De fenómeno tan extraordinario pa- por la cuantía de los jornales y po- de Robert.—L. Marrinez y Hno. rece inducirse una afirmación inme- niendo trabas a la producción; dilumisitiva. Si un obrero, manual o in- sube el precio de los productos, se mero 539. electual, paga los productos a doble aterra, y cuando baja, se sobrecoge. -

ellos puede adquirirse. Una pepita de luego, paguemos en oro o en guijarros. un sobre grande, amarillo, conteniendo o al apartado 393. de los jornaleros que hicieron la Cate- mos alzarnos contra la barbarie de sus que lo haya recogido, devolverlo al apar- tilado, grande y en casa de madera.taban ellos y sus familiares, en tanto der la constancia de sus cindadanos facilidades de pago, situada en los alre-dedores de esta capital.—León Fernán-apartado Nº 799.

ANTONIO ZOZAYA

mos que hayan reproducido parte de sino de negligencia o debilidad. La preguntan unos a otros eque la Ley Especial aplicable al Banco negligencia en organizaciones banca-rias es muchas veces el producto de la aumentar las subsistencias de coste, de un modo rápido y desproporciona-de un modo rápi

puñado de frutas secas y un vaso de

En teatros, vehículos, donde abunde el polvo, prevenga in-fecciones echándose en la boca

# una deliciosa pastilla PASTILLAS CERMICIDASPARA LA BOCA Y LA GARGIOTA

# (PASAJE JIMENEZ)

Cacao puro Molido: De primera a 50 céntimos libra De segunda a 40

CRISTALERIA fina, ptensilios de hie-

rro enlozado y muchos artículos más

a precios bajos donde ESCALANTE.

Calle Alfredo Volio. Teléfono 215.

Café Molido: De primera a 50 céntimos libra

GIROS SOBRE NUEVA YORK Compran y Venden Atmetilla Hnos. Teléfone 447 - SAN JOSE - Apartado 14

# A los señores suscritores donde no Muebles Se vende un juego de dor-

tenemos Agentes, les suplicamos se brería.--Pueden verse después de las sirvan cancelar el importe de sus sus. dos de la tarde en los bajos de la casa 50 comunicaciones). de don Manuel Veiga.-Barrio Otoya. criciones a la mayor brevedad. De no efectuarlo, pasaremos por la

pena de suspender el envío del perió-dico y publicar el nombre de los susdico y publicar el nombre de los sus- RICARDO CASTAINO ALFANO. critores morosos.



DE VENTA

Començales Esmerado servicio de co-

Avisos Económicos Calendarios para Escritorio. — Almanaques de todas clases

TARIFA: 20 palabras o menos, C 0.75 por inserción, mínimum 4 inser-lones. Exceso: 3% céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. E LIBRERIA ESPAÑOLA 21

Sección de Ahorros a cargo de Basileo Acuña En depósitos ar pagan TELEFONO 38, SAN JOSE .. APARTADO 314, CARTAGO per ciento. Puede abrir su enenta emperando con un colón. Si no comoce al depo-sitario, pregunte per su responsabilidad s personas serias. Para seguridad tome nota en el Registro de la Propiedad para convencerse. Ponga sua economias en lugar seguro con buenos rendimientos. Pida prospectos para que vea condiciones.

# EL MEJOR TIEMPO

para expulsar las lombrices es la llena de Marzo. Tal es la opinión de nuestro pueblo desde tiempo inmemorial. Recomendamos para este objeto, el uso del «VERME-OL», remedio a estas horas muy conocido y acreditado en to-

do el país.

BOTICA ORIENTAL

Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

## Cámara de Comercio de Costa Rica PERMANENTE

A los señores socios de esta Cámara, que residan fuera de San José, donde no hubiere persona autorizada para efectuar el cobro de los recibos, se les recuerda que la Tesorería está a cargo de don Luis Uribe, Almacén «Ambos Mundos», a donde deben pagar sus cuotas mensuales, o bien recomendar a alguna casa de comercio para que verifique ese pago.

- NUEVO ITINERARIO -

SERVICIO DE PASAJEROS

LEASE PA	RA ABAJO)		(LEASE PARA ARRIBA)		
SAN JOSE ALAJUELA Dierio	SAN JOSE a PUNTARENAS Diario	ESTACIONES	PUNTARENAS a SAN JOSE Diarie	ALAJUELA SAN JOSE Diaria	
HORAS	HORAS		HORAS	HOTAS	
15 00	9.00	SANJOSE	14 34	11 03	
15 35	9 35	SAN ANTONIO	13 56	10 25	
16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	20 00	
16 30	***************************************	ALAJUELA		9 30	
	10 20	TURRUCARES	13 10		
	10 50	ATENAS	12 43		
	11 02	LA BALSA	12 25		
ESPARTA	11 25	ESCOBAL	12 01	PUNTARENAS	
PUNTARENAS	12 20	OROTINA	11 10		
lomingo, Lunes.	13 55	EL ROBLE	9 10	ESPARTA Domingo, Mart	
Mirc. y Viernes	14 20	PUNTARENAS	8 45	Juryes y Sábal	
6 15	***************************************	ESPARTA		17 40	
7 05	***********	EL ROBLE		17 00	
7 30		PUNTARENAS		16 30	
BORAS	HORAS		HORAS	HORAS	

Hay varias estaciones intermediarias en donde paran los trenes; informes en cualquier agencia.

San José, 1º de Marzo de 1921.

BMPLEO Se necesita una persona muy competente y de mucha pric-

# MAKINA - de trigo Canadiense - HARIN

El Molino más grande del Imperio Británico Capacidad 22,000 bultos diarios

Marcas de harina Registradas y Garantizadas siempre igual en calidad CREAM OF THE WEST, Harina Superior de alta Patente

NELSON, Harina de Alta Patente MONARCH, Harina de Alta Patente. - SEAFOAM Segunda QUEEN CITY, Harina de Alta Patente.-PILOT Segunda RADIANTE, Harina Patente de Primera OAK, Harina Patente de Primera WOLF, Harina Patente de Primera

Cotizaciones a solicitud

The Maple Leaf Milling Company Ltd. Toronto, Canadá Oficina de Expertación: Produce Exchange Building, New York

Teléfono No. 825

E. M. NETHERSOLE, Agente en Costa Rica y Panami Apartado No. 636

SAN JOSE omprando an alambre de púas para cito. Se atienden órdenes de pago y contra de pago y contra de letras y cuentas en San Latenda de la latenda de latenda de la l

Vendo barato Dos nruas, mostrador y SEMILLA de Agengibrillo y Guinea, món Radriguez Sandoval.—Escobal. TIENDA Acaban de llegar las últimas novedades \*\*\*\*\*\*\*

en Hevillas, Cueros y Telas de Fantasía para Calzado. Hormas últimos estilos de Paris y Madrid para Señoras y Caballeros, todo comprado

por su dueño, quien se pone a la disposición de su clientela. CALLE ALFREDO VOLIO - NORTE

Apartado 665 + SAN JOSE, C.R. + Teléfono 509

ESPECIALIDAD

En la primera semana de Marzo abriré un MAGNIFICO RESTAURANT en el que ofrezco atender a mi numerosa clientela, en local propio, en el que encontrarán un buen servicio, buena alimentación y cuartos ventilados e higiénicos a Preclos Económicos.

50 v. al Norte de Correos y Telégrafos. - SAN JOSE - CARLOS SABATINO Y ARCE

### AL ALMACEN SASSO Acaba de llegar:

Género de Yute (gangoche)

Cáñamo flojo para coser sacos Sombreros Peruanos, de Palma, etc., etc. Telefono 121 FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Apartado 186

Abarrotes - LA PROVEEDORA - Licores

CARTAGO - COSTA RICA - AMERICA CENTRAL

EL PREFERIDO

PRUEBELO

gustará más y le costerá menos

PIDALO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS 2 ALSINA y PEREZ MARTIN



o RASQUIRA

ACEITE VERDE y verá cómo destruye este borrible parásito

Betica friestal - Betica francesa - Grillo Boos. Cartagos: FARMACIA ESPAÑOLA de Lucas Monia

Barberia CLUB INTREMACIONAL - Se ofrece en venta un mobilario completo para establecer una buena rrios Carit. barberia .- Consta de I silla de primera SECRETARIA MUNICIPAL .- San Jos savatorso para agua iria y ca- se, 4 de abril de 1921. dente, 1 calentador, un vibrador de pie y todos los demás útiles necesarios en una barberia. - También se ofrece en renta un buen billar de carambolas. En

ulen tenga interés.-Para precio ententerae con el Secretario seflor Ernesto Ortiz o con el Tesorero señor Jorge Ara-

CALLE CENTRAL SUR

CONSERVAS, granos, queso bolan-Avenida Este, 25 varas al Este de «La dés de crema, donde ESCALANTE. Se envía a domicilio. Teléfono 215.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Somos libres

La esclavitud que antes se hacía sentir por las cadenas que detenian el paso a los hombres y por el látigo que fustigaba sus espaldas como para recordarles a cada instante que la vida sólo pertenecía a los poderosos, y que era preciso que ni por un momento se pensara en usurparles su puesto en el mundo, hoy se ha trocado en otra más pesada todavía, que si es cierto que no deja oir el crujido siniestro de los instrumentos de tortura, en cambio agobia moralmente con el peso de las deudas y de las obligaciones, que si nacieron quizás a impulsos de un sentimiento generoso en apariencia, dejan siempre sujeto al pobre a merced del rico.

Esa es la esclavitud moderna, nacida merced al dominio de la riqueza, así como la anterior surgió por diferencias de clase y de

Una de la plutocracia, otra de la aristocracia. Se ha cambiado sencillamente de amo. Nada más.

La argolla no deja de existir y de apretar la garganta de los que no han podido libertarse, que son los más numerosos en el mundo. Si tal pasa con los hombres en particular, igual fenómeno ocurre por consiguiente con las naciones.

No se es libre, sino en tanto nuestra libertad de acción no es detenida por obstáculo o fuerza tan grande y poderosa como es el compromiso contraido, cualquiera que este sea.

De ahí también que la libertad de un pueblo esté en razón directa de su mayor o menor solvencia.

Preocupación constante ha de ser tanto en el hombre que de honorable se titula, como de la nación que por tal se tenga, el pago inmediato de los créditos existentes en su contra. Y si esa disciplina que la educación y el bienestar aconsejan, ha de ser practicada en lo particular, mayor razón existe para quienes tienen en sus manos el buen nombre del país. No ha de pensarse entonces en crear nuevas dendas, mientras las anteriores no estén saldadas No han de hacerse nuevos gastos si no se tiene la seguridad de contar con los medios de hacerles frente.

La confianza sobre la cual descansa el crédito, es tanto o más sociedad de este cantón fué dolorosa. lación con el fin de desarrollar la magrande, según que se haya dado buena prueba de que se es mere- la muerte de la señora Eulogia Esquicedor de ella por el buen cumplimiento de las transacciones lleva- vel v. de Castro. En vida, la matrona

das a cabo. En un pueblo que por honrado se tiene, debe existir la cons- virtudes, distinguiéndose por su amor tante preocupación por el buen crédito de la República o país a y caridad a los menesterosos. que se pertenece. De manera que el verdadero patriotismo indica, ron conducidos sus restos a su última cebolla y dos dientes de ajo muy pi- cas por diez o quince minutos, aña. A. López, Gonzalo, Josefa y Marta no solo el deseo de lograr un estado económico bueno en lo parti- morada. cular, sino en lo general, porque lo uno es consecuencia de lo otro. Al consignar tan sensible noticia, den tres cucharones de arroz y se saltan en una cucharada de manteca,

Un patriota debe tenerse como tal, cuando pesen sobre El las enviamos nuestra condolencia a la revuelve bien para que se dore. Luego donde se habrá dorado un diente de deudas del Estado, como si fueran particulares y se deseara salir afigida familia Castro Esquivel. prouto de ellas.

Muy otro parece ser el fenómeno que a diario se contempla en Al Diario del Comercio. el mundo. Existe una completa indiferencia por los compromisos del país a que se pertenece, como si ello no fuera en realidad la renuncia a la soberanía, que debe permanecer siempre exenta de Zacatillo.

«Eso es del Gobierno», se dice a diario y lo que debiera ser yó dos casas; pérdidas considerables; motivo de respeto y de colaboración inteligente y honrada de parte las casas destruídas estaban asegura. de todos, lo es siempre de ataque y de asalto como si se tratara de das.-Diario del Salvador.

bienes abandonados. Hay una tendencia en el público a querer lucrar del mejor modo posible y sin consideración ninguna, con todo lo que al Gobierno pertenece, y no les importa a las gentes que sufra el país con ello.

Lucha cruenta tienen que entablar los que manejan los fondos públicos, para poder defenderlos de los que llegan a ellos con la seguridad de que serán oídos en sus peticiones de granjerías, sin más base, que la de decir, sque no importa, que ello es del Gobierno», y el que no cede a esas impertinencias, se capta indudablemente las enemistades de todos los que recibieron la negativa.

Falta de educación política, implica tal hecho y es ya tiempo de hacer comprender desde la escuela, el interés que cada ciudadano debe tener en que su país sea solvente del todo, porque ello está como se dijo antes, en razón directa de la libertad de que se goce.

# === Moderna Instalación ====

Tiene Ud. una máquina descompuesta?—pues le interesa saber que con esta oneva instalación, el atraso ya no es más que de pocas horas y le queda a satisfacción y con la misma forma y acabado, no le quedará con un remiendo feo. No importa que estas pieras sean de acero, hierro dulce, maleable, bronce, cobre o aluminio, para el efecto es igual.

con la ventaja de no perder el temple y forma. - SE SOLDAN pailas, tanques, estañones, ejes de carros o trasmisión.-¿Tiene Ud. un eje corto? -ae lo affadimos, no importa el grueso que tenga; lo mismo que si se le quiebra se lo soldamos, aparte de poder hacerle en mi FUNDICION, cualquier pieza al gusto más exigente.

Taller Mecánico y fundición de Alfredo Chavez S.

50 AVENIDA ESTE - SAN JOSE, C. R. - TELÉPONO Nº 574

## Una aclaración necesaria

Hemos visto en «La Tarde» del 31 retreta de esa noche nos habló para de marzo pasado, que don Alcibiades que no efectuáramos la manifestación, Rivera asegura haber hablado con los con razones que nos convencieron, cabecillas de la manifestación que iba fué el señor Corresponsal de el DIARIO manso. a verificarse la noche del domingo 27 DEL COMERCIO. Conste así. del mismo mes, para evitarla, considerando sus posibles consecuencias. Nosotros fuimos cabecillas, y no tenemos reparos en afirmar que el señor Rivera no nos habló en el sentido que dice, porque ni siquiera lo vimos, ni passossossossossossossossossos sabemos de ninguno de nuestros compañeros que recibiera sus insinuacio-

JUAN CARLOS SERRANO A. TOBIAS GUTIERREZ V.

ABOGADOS V NOTARIOS

MANUEL LOPEZ Puntarenas, 2 de Abril de 1921.

nes al respecto. Y afirmamos, en

la trasladado sa oficina y sa residencia

158 varies al neste de la Botica Francisa. miermedades veniress - Paludismo

AVISAMOS a los FUMADORES

Que se hallan de nuevo de venta

en todas las Cantinas

LOS POPULARES CIGARRILLOS TURCOS

CON BOQUILLA DE CORCHO

A 75 cts. el paquete

Republic Tobacco Co.



I Siento que el Sanatogen Hace Renacer mis Fuerzas, Doctorl

TA lo creo! Eso me di-Y cen todos los pacien-tes a quienes lo he recomendado cuando sufren las consecuencias del exceso de trabajo, preocu-paciones, obligaciones so-ciales o profesionales y les vienen el decaimiento, indigestión, insomnio.

El Sanatogen proporciona al sistema nervioso el alimento que requiere para su reconstrucción; mejora la sangre, arregla la di-gestión y reconstituye el orga-nismo en general.

Por eso mosotros, los doctores que conocemos el Sanatogen, lo recomendamos en todos los casos de anemia, malaria, neu-rastenia, desórdenes gastro-in-testinales y debilidad general.

La mejor prueba es la práctica Empioce hoy la prueba práctica Lo demandan su salud y bienestar La populacidad y eficacia del Sanatogen han

The Room Comment Co., Inc. 30 Irving Place, New York Isla Itena Fernia Sanatogen

## Duelo en Tibás

Esquivel v. de Castro, fué dechado de

Con numeroso acompañamiento fue-

Pronto empezarán los trabajos de rones y una de petit pois. construcción del presidio en la Isla de

-En la Unión, un incendio destru-

SOCIEDAD ANONIMA

La Junta General y anual de la mencionada Compañia, tendrá lugar el dia 15 de Abril de 1921, en 17 Battery Place, de la cludad de Nueva York en los Estados Unidos.

> C. J. VEITCH, Vicepresidente y Gerente.

el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO

de la Acreditada FABRICA de

Ricardo Dorado | Mi viejo amigo: Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a "El Cometa" Apertado No. 24 Teléfono No. 894 Agente exclusivo en Limio: MIGUEL BORRAS

## Un éxito sin precedente

país, obtuvo la noche del domingo ga la oportunidad de seguir lefiltimo en el Teatro Variedader la so- yendo sus buenos y razonados

maravillado ante los actos de fuerza parte, mejoran y bien encauzan FELIX OLMOS. J. TOMÁS ESPINOSA. hercúlea y los rasgos de ingenio del la opinión pública. nen sus perseguidores.

interpretación de Elena Mahouska. Para el jueves se pregara una gran función de moda y arte con el estreno de La casa del odio.

DEL 18 AL 8 DE ABRIL, Abarrotes y que tau bien escribe Ud.

Telidos a Precios NUNCA VISTOS.

Y lo que es más; mi

## Cualidades de la esposa del señor Harding

muchísimos temas, y no vacila en ex- de que estos salieran a hacer la distri- argumento de gran novedad y profun- los patólogos y criminalistas franceses rriente. ternar sus opiniones en forma directa bución y la venta del periódico. y categórica. Los que trabajan a su Se dice de ella en Marion que cuan- Hoy se exhibirá la preciosa cinta y sensacional descubrimiento. servicio dicen que es una dama bonda- do contrajo matrimonio con el joven Camino de Espinas una de las más dosa y considerada, pero saben al mis- luchador propietario del Star aseguró notables creaciones de Dorothy Phillips.

El ineres próximo tendra lugar considerada, pero saben al mis- luchador propietario del Star aseguró notables creaciones de Dorothy Phillips.

El ineres próximo tendra lugar considerada in ma hombro que la mana concidente de aquel prolífico propietario del Star aseguró notables creaciones de Dorothy Phillips. mo tiempo que cualquiera falta ameri- a sus amigos que esperaba hacerlo lle-mo tiempo que cualquiera falta ameri- a sus amigos que esperaba hacerlo lle-mo de los estrenos más sensacionales olvidar. En algunas ocasiones se la ha bien sabido que durante varios de los que se han presentado en Costa Rica,

Durante toda su vida Mrs. Harding insistió para que continuara la campaha sido una trabajadora, resuelta e in- lia sin desmayar. vida doméstica, sino en el campo más iglesia Metodista Episcopal y los Haramplio de los negocios y de las activi- dings concurren alternativamente a esa Amos Kling, fué un factor importante Harding ama a los niños y siente prenización de esa zona. Ahí nació, y Las crueidades con los animales proaunque en su juventud los padres de vocan en ella protestas vivísimas, y en ella habían logrado obtener ciertas más de una ocasión se ha detenido en comodidades, no eran ni con mucho las calles de Marion y de Washington del genio de las personas dadas a gastos para reprender a un carrero o a un

ding, The Star, el periódico de éste, nuevo Presidente es de porte recto y todavía no salía de sus dificultades digno. Las fotografías, rara vez la Limón, 3.-Hoy a las 7 hrs. anció financieras, por lo que la esposa del hacen favor, pues aunque tiene el pelo procedente de Cristóbal C. Z. consig. hospital de Pensilvania, se ha operado la concesión de estos premies a propietario entró a prestar sus servi- ya con muchas canas, sus ojos son nado a la U. F. Co y con 14 horas de el mismo de una apendicitis crónica, tan esclarecidos hombres de letras. cios en el departamento administrativo tan brillantes y sus miradas y sourisas travesfa el vapor inglés «Toloa» de sujetándole una enfermera la cabeza del periódico. Se consagró con empeño tan agradables como cuando tenía 4319 tns. Capitán F. Grant, con 131 para que pudiera ver lo que hacía. Un diario alemán que publi-En las primeras horas de hoy, la a los problemas de anuncios y de circu- dieciséis años.

WASHINGTON.-Florence Kling vor eficiencia en dichos ramos. Vigila- película La sublime chacala creación Harding, la nueva «Primera Dama del ba las compras originales de papel y de Priscilla Dean que encarnó el tipo de la Universidad de Francfort, a alcanzase el tamaño del hombre, no las cualidades del valor y de la fran- desdeñaba de visitar las prensas y de tral e hizo sentir al público las emo- de la ley de reacción de los electros sima parte de su peso, en vez de diez queza. Tiene ideas muy propias sobre dar instrucciones a los papeleros antes ciones que despierta su interesante que lleva su nombre y de que se sirven veces su peso, como su tamaño co-

visto amenazar con el dedo a su espo- más descorazonadores períodos de la el de la estupenda serie La caja Negra. so, pero naturalmente nadie sabe de campaña pre-convencional el año pasado, fué ella la que con mayor vigor

cansable, no sólo en los detalles de su Mrs. Harding es miembro de la dades de beneficencia. Procede de una iglesia y a la Bautista, de la cual es familia de luchadores, ya que su padre, | miembro el nuevo Presidente. Mrs. | en Marion durante los días de la colo- dilección por los caballos y los perros.

cochero que maltrata a los caballos. Cuando en 1891 casó con Mr. Har- De estatura mediana, la esposa del

## Recetas culinarias

Arroz en camarones

Espinacas con huevos

En media taza de aceite se fríe una Se cocinan doce ataditos de espinacaditos; cuando estén dorados se aña. diéndoles sal. Se escurren bien y se se le afiade a pocos agua hirviendo a ajo, que se retira. Pónganse las espi-San Salvador, 1º de abril de 1921. medida que se consuma ésta hasta nacas en la fueute, echando so lia, José y Jorge Quesada, Anibal Ro-Municipalidad para trasladar las relique quede a punto. Antes de que esté bre ella tantos huevos fritos en man- jas, Medora y Nina Sterling, Juana quias del Cid y su esposa Jimena, cocinado del todo (unos tres o cuatro teca como sea el número de comenminutos) se agrega una lata de cama- sales.



PEARL WHITE EN EL TEATRO VARIEDADES interpretando la profesores entre los más distinguidos doble de su tamaño primitivo, consermonumental serie Pathé.-Estreno el Jueves 7.

Cafias Agrias, 3/4/ de 1921. Señor don Filadelfo Mojica,

Cañas Dulces.

Grande ha sido el regocijo y

tado en mi casa, y de seguro en cuál de las dos políticas, la del la alegría que hemos experimentodo el país, al ver que de nuevo Ud. se aparta de su habitual silencio, y promete seguir colaborando en el periódico del Húsar

Y es motivo de celebración, cambio, que el único que durante la en los anales cinematográficos del su actitud, pues nuevamente lleberbia y emocionante película El leba artículos, de que tanto adolece-

> protagonista para salvar a una niña Mi mujer Chepa, y mis gemede una serie de peligros en que la po- las hijas, Torcuata y Anacleta, Hoy tendrá lugar una exhibición han prometido no perder ni una de la magnifica película La dama del sola línea de sus colaboraciones, pestido gris (primera parte) colosal pues siendo Ud. tan buen amigo nuestro, no será raro que el día apreciaciación de un asunto de como personajes, en alguno de que ningnno, el eterno amigo menos pensado, ellas figuren los amenos y jocosos artículos

Y lo que es más; mi mujer, Nuevo y Bazar de San José. Chepa, esta espiritual esposa, que más probablemente me la dió por mujer el Diablo, que Dios,-y que en confianza le cuento, pesa ya doscientas veinte libras-dice que a todo trance, la crónica de la próxima boda de mi hija Torcuata corresponde obligatoriamente a su buena pluma de escritor verdadero.

que más bien son familiares, me espléndida temporada próxima a inau- sería cuatro veces más forzuda que su apartaba del objetivo principal de gurarse. mi carta, y él es, el de formularle una pregunta de actualidad, que espero la conteste del modo más amplio y sincero: de que, Poder Ejecutivo o la del Congreso, le parece a Ud. más bien intencionada, más patriótica y lesde luego, más conveniente a los intereses de nuestra querida

Tiquicia. No dudo atenderá mi indicación, pues es necesario que sobre asuntos como este, tenga el país una opinión bien formada, y en El público quedó verdaderamente mos entre nosotros, y que en la que participen personas quel hagan luces sobre nuestros problemas, que por lo general, más que problemas son realmente ca-

Todos esperamos ansiosos su, -de seguro, - muy oportuna jica, siempre atento y S. S.

MANUEL MANOLIN

SEMANA: Del 19 al 8 de Abril.—Al SIGLO NUEVO, Bazar de

MATEO FOURNIER Q. - DENTISTA -

Oficina situada al costado Sur de

AFARTADO 309 HERNANDEZ HIMES FOTOGRAFIAS EN TODOS LOS ESTILOS FOTOGRAFIA IN COLDRES CAMARAS FOTOGRAFICAS . PELICULAS EMPLIACIONES CTC.

05	ge	cal	ועווו	12	6II	M	CW )	10
Li	bras					8	3.93	36
Fr		×					7	
M	arco	s					1.5	9
Pa		-	-	-			4.10	3
	**		3				17.00	

## Fué un éxito

El domingo en la noche en el Teatro Moderno, el estreno de la colosal do estudio psicológico.

PARA PIES CANSADOS, PARA HERIDAS, ETC.,

TYMOL

UNICOS AGENTES: BOTICA ORIENTAL

### Marítima

trps. Pasajeros: G. Boza, José Bryan, El doctor Kohne hizo las incisiones, cará varias páginas en es-Heilbron, J. L. Lefevre, John Lack- quilidad las cosas en su primitivo ner, Joshn Macklean, Laura Obregón, estado. Petra Rosat, Howar Smith Sr. Rob, El paciente confía en que se resta- el importante diario «Muchner», pu-Julia y Robert Woodrige, Eurique Se- blecerá euseguida. - Fabra. venti, Javier Carranza, Sra. y 3 hijos Primitiva Flores, Santos García, José Matamoros, Cartherine George, George, Lidia y Olga Maitland, Juan hacen saber que un despacho de Bur-Monge, María y Zoila Mejía, Agustín gos anuncia que el Arzobispo de esa Un inglés fué el inventor del Penón, Rodolfo Pizarro, Santana Ame- ciudad ha pedido autorización a la Salas, Felipe Venegas y Manuel Mo- desde el ayuntamiento a la Catedral,

ESTA SEMANA! Del 1º al 8 de Abril en el BAZAR DE SAN JOSE y AL SIGLO NUEVO.

-G. ACOSTA.

# Inauguración de los jueves de arte

tro América. Será esta temporada sin J. Stuart Blackton. precedente en materia de espectáculos, pues el repertorio de este centro de arte cinematografico.

fiestas sociales, la empresa ha dispues. la hormiga nos supera en fuerza. Si aportando el correspondiente paraguas. to aumentar su orquesta al número de la hormiga creciese hasta alcanzar el del país, bajo la competente dirección vando su estructura geométrica e his. DARA COMPRAR A MITAD DE PRECIO

tamaño ordinario. Dedúcese, pues, que

Un invento prodigioso para si la hormiga fuese doble de grande descubrir la paternidad d que es, sería la mitad de forzuda, las criaturas.

y alemanes, acaba de hacer un nuevo

El doctor Abrams ha realizado ya no. El operador del instrumento des- italiana hacia aquel país. cubierto por Abrams no ha tenido que Los trabajos en ese sentido han sido realizar un gran trabajo para demos- emprendidos por una compañía que trar esta paternidad por las bibracio- está dispuesta a abordar ese problema nes electrolitas de una gota de sangre Snancieramente, secundada por el tomada al niño y de otra del suppesto apoyo oficial. padre. Se encontró, en efecto, que las dos gotas de sangre eran de la misma Escritores premiados naturaleza, y quedó demostrado que era el verdadero padre del niño.-

## Parece increible. Un doctor mio Faslensath. apendicitis.

Pierre Barge, Jacob Chucancero, Ed. ligó las arterias y extrajo el apéndice, Virginia y Margarita Guilty, Oswal poniendo luego con toda calma y tran-

Se pide el traslado de los La medida adoptada por esa emprerestos del Cid

Informaciones recibidas de España, hispanófilos alemanes. ra. 134 en tránsito. Carga General, en relación con las fiestas que se han Jonas Hamway, que vivió hace dos correo 63 sacos. El Capitan de Puerto. de celebrar en España con motivo del siglos aproximadamente.

### TEPROVECHE A COMPRAR BARATO Una Duquesa Inglesa en el las ventajas del quitasol. cinematógrafo

Lady Diana Manners, una de las tose. bellezas más famosas del mundo, hija Y en cuanto volvió a su país dispude los Duques de Rutland, y una de so la fabricación de más de 10,000 las jóvenes más asediadas de Inglate- paragnas, con mango de fresno de rra, antes y después de su matrimonio castaño y hasta de palosanto. con Lord Duff Cooper, ha resuelto | La acogida que las gentes dispensa-El jueves, 7 del presente mes, se ingresar en el cine, y trabajará en los ron al descubrimiento puede fácilmeninauguran los juepes de arte en el Tea- Estados Unidos bajo la dirección de te suponerse, teniendo en cuenta que

### La fuerza de las hormig s

alta cultura artística, lo pone en con- Una hormiga puede transportar un El buen Jonás Hamway ganó una diciones de ofrecer al distinguido pú- grano de cualquier cereal de un peso fortuno y falleció en Londres a los blico josefino, lo mejor, lo más nuevo diez veces mayor que ella, mientras noventa años. El día de su entierro y lo más atrayente en cuestiones de que el hombre y el caballo sólo pueden llovía a torrentes en la capital inglesa, Para completar la brillantez de estas cuerpo. Pero esto no quiere decir que doble tributo al sagar comerciante, tológica, su volumen y, por lo tanto. del 19 m 8 de abril al SIGLO Los estrenos destinados a estos jue- el peso de su cuerpo, aumentaria ocho NUEVO y BAZAR DE SAN JOSE. ves, serán de lo más notable y valioso veces. Aunque en este caso los músque puede admirarse en Costa Rica. culos alcanzarían el doble de sus Tal promesa, que será fielmente cum- dimensiones primitivas, como el plida, unida a las exquisitas audicio- aumeto de longitud no aumenta la nes musicales de una gran orquesta fuerza, la cual es proporcional a su Pero, por hablarle de asuntos constituirán la mayor atracción de la sección transversal, la hormiga sólo

nesto que no podría transportar más

que cinco veces su propio peso.

### La emigración italian

Dan cuenta de que la ola inmigra quiera es verdaderamente el padre de puestas por los Estados Unidos piensa dirigirse en lo sucesivo al Ecuador.

Al efecto, ya ha marchado a aqueuna experiencia por medio del «Osci- lla región una comisión encargada de lopsores. Se trataba de un individuo estudiar las ventajas e inconvenientes que rechazaba la paternidad de un ni- del encauzamiento de la emigración

Comunican de Madrid que han sido dados a la publicidad los nombres de los literatos que han obtenido el pre-

se opera así mismo una El premio de 1919 correspondió al narqués de Lozoya, y el de 1920 a don Alfonso Cortés.

El doctor Kohne, cirujano jefe del La opinión pública ha recibido con

Procedente de Berlin se ha recibido en Madrid la noticia informando que blicará en su sección dominical varias páginas en español.

sa periodística responde a las excitaciones que viene recibiendo de los

## paraguas.

La invención del paraguas, tan molesto como titil, es debida al inglés

Este hijo de la Gran Bretaña hizo un viaje a China, y alli pudo apreciar -{Y por qué no aplicar también

contra la lluvia este aparato?-Pregun-

ha llegado hasta nuestros tiempos sin más que pequeñas variantes en el va illaje y las dimensiones.

cargar con un peso igual al de su y cuantos formaban el co tejo rendian

SAN CHONG & Co. IMPORT DORES

Venden por Mayor y Menudeo PUNTABENAS, C. R.

La Potencia Del Motor

Potentemente, el gran motor en los trapiehes de la casa de máquinas, acciona las mazas que muelen la caña. Vibrando afanoso, el pequeño motor del abanico eléctrico, hace hender

el aire a las aspas que giran a una tremenda velocidad. Grande el uno y pequeño el otro, pero ambos impulsados por ese misterioso agente que llamamos electricidad, por la más poderosa de las fuerzas que conoce la industria. Por eso ninguna pregunta resulta más interesante que esta, que escuchamos a diarios De qué marca es ese motor?

La parte constructiva, que es de vital importancia, comprende todas las piezas del motor: el aislamiento, el montaje preciso y la calidad de cada una de sus partes hasta en los más insignificantes detalles. Si el motor que usted usa lleva el nombre "WESTINGHOUSE," ya tiene la seguridad

completa de que ha sido diseñado y construido por una organización famosa por sus hazañas en el campo de la electricidad. Es algo más que un motor lo que usted tiene. Es una verdadera planta de fuerza motriz, construida especialmente para ejecutar la clase de trabajo que

unted necesita realizar. Westinghouse Electric International Co.



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# Josefinas

## Los Sanchos...

Sanchos que emulan en estos de los ministerios, hay cada San-

quedado en el olvido.

tronaron contra el Gobierno por Uvita», al exquisito personaje de misterioso y oculto; conocemos nues-«Vamos de potencia a potencia». simpático. Pero se olvidaron que alla esta | En este San José, no hay mas la gran difusión del mal, el número

con la diplomacia del dólar. pulacho lo esperaba para linchar- neración quijotesca. lo, un distinguido mene lo visitaba a menudo sin duda para agradecerle las atenciones que hizo a nuestros compatriotas, y los amigos de otro colega le hacian la corte a este Harris de marras. ¿No les parece a ustedes que se necesita ser Sancho para

Antes de entrar en materia, landar en busca de la pitanza

del pobre don Quijote que se ha Aunque dicen las crónicas ca- losis. Koch descubriendo algunos años se deducen? llejeras que don Víctor Guardia, nombre, hizo desaparecer las últimas Este es el país por excelencia por lo enjuto de sus carnes y su dudas. Nuevas perspectivas, esperande y para los Sanchos. Y si no, tez cobriza se parece mucho, so zas más bellas se abrieron a nuestra

pa a nuestro favor por la inter- Víctor y Moisés Aguilar en tra- san. Las primeras medidas tendieron que se haga, del lujo y del ocio, de la ciosamente confeccionados con divervención americana, le dispararon jes de campaña y en flacos roci- sobre todo a destruir el microbio por un cablegrama a los senadores nantes, reconstituyen los perso- medio de la desinfección de las expecamericanos, y es claro éstos no najes a la maravilla, del Quijote así como la desinfección de la leche contestaron en la forma en que y su panzudo escudero y que y de la carne contaminadas probableaquellos se dirigieron, por no ser cuando van a la mancha... brava, mente por bacilos tuberculosos de prola acostumbrada, aunque la gen- los molinos resultan de viento y cedencia animal. te dice que nuestros menes así sus gallardas figuras toman un Desgraciadamente, estas ideas, juslo hicieron porque éstos decian: aspecto imponente, risueño y tas en la teoría, son de una aplicación to, pronto nos dimos cuenta de que

el senador de Chale Lara, Mr. lugar de la mancha, que las muy considerable de tuberculosos que hay, Monse, que no se sigue sino por anunciadas en el sol, que nunca convierten el aislamiento de los agenla seña que desde aquí le larga vemos y algunas otras en la tez tes de contagio en un problema de Chale; y claro, los reventaron de alguna belleza.

Pero creo que con el tiempo el resolverse.

RENÉ CÉSAR

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ)

IMPORTADORES V EXPORTADORES PUNTARENAS, C. R.

# Congreso Constitucional salarios reducidos, las jornadas sin trabajo, aumentaron la miseria. La abierta, sigamos las reglas de la limescalavitud antigua fué reemplazada pieza, vigorizándonos por medio de

abrió la sesión.

da el acta anterior.

mediación del Encargado de Negocios de Estados Unidos, en cuyo mensaje el Presidente del Honorable Congreso americano que y de aprecio.

zo, expresando con números y detalles los gastos cubiertos por jan su idea que deja lanzada. aquella Secretaría con toda rectitud y ecuanimidad.

Se discute en detalle el proyecto seja el señor Urbina. de reducir la emisión de bonos El artículo 1º fue aprobado.

La mesa lee el artículo 29. presentado sus reclamos por de- piense. sórdenes sufridos cuando la solen la administración provisional que toda la vida ha sustentado, por Villemin y Koch, las investiga- trabajo coordinado y fácil, añadiredel Lic. don Francisco Aguilar está por este contrato. Barquero y constaron en la Coel Congreso actual, y que se da.

dejaron sin considerarlos. Habló de que un reclamo presentado por el cesionario del que fué Jese Político de Guadalupe, don Francisco Vargas R., en preferencia ingenieros costarrivirtud de un ataque recibido en censes y prácticos. etc.» sus intereses cuando la fiebre del pueblo pedía sanción, fué con el agregado propuesto. reconocido, y que en cambio el tome en cuenta.

Trejos. - Manifestó que no era justo que los perseguidos por la ciso J. en forma más clara. dos por los revolucionarios. Y dice importante. Evitar que el tuberculosas en los cadáveres quedo la frase célebre ela verdad está en que en este sentido habría que meditar el fondo de la cuestión, y buscar una fórmula especial para solventar ese asunto.

Alajuela, donde el ex-Presidente res. Lic. Aguilar Barquero no puso el «Ejecutese». Hay muchos re- rechos de los particulares. Cree clamos sin ese requisito, que pa- que este inciso huelga y debe su- gracias a ciertas precauciones excepsaron a la Comisión actual.

a la Camara se suspenda este de- inciso J y del artículo 15 del infección, pero, aparte las dificultades. bate, a fin de evitar discusiones contrato original. sobre esta materia que pudiera

perjudicar a ciertas personas. Pase a conocimiento de la res- el décimo quinto.

discusión, y darle el trámite pro- obreros.

A las 15 horas y 15 minutos se La Cámara lo acepta, y seguirá El hombre abusó del alcohol que de el microbio y el terreno. De nosotros conociendo en su oportuno caso grada, la sífilis que esteriliza; la tu- depende preparar este terreno donde Se leyó y fué aprobada y firma- los cargos que se hacen puesto berculosis que mata. que son atendibles.

> señor Secretario de Estado de Fomento y Mr. Hereley

pondía luchar contra el mal.

crefa al principio.

infectados. Pasaron los tiempos en

que sólo se tenía por tuberculoso al

enfermocontaminado ya profundamen-

encuentra tan generalizado, ofrece el

hombre una receptividad tan grande

que, en el estado actual de la sociedad,

nadie puede salvarse. Desde luego,

el organismo contra cualquier ataque

go de todo contagio, no han adquirido

la inmunidad que confiere el contacto

Estados Unidos, demuestra el para que con las bases de este vedad y el legislador llegó a con- la consejera, como la imprudencia igsincero agradecimiento, por la contrato, sacarlo a licitación. Maactitud que tomó el Congreso Na- nifiesta no ser un diputado privi- gunda en la escala, no tardó en alcan- Hay que sumar al esfuerzo indivicional de Costa Rica el 22 de legiado pero que sí, se atiene a zar a su rival en esta carrera desendual la acción del liquidador. Los gomarzo de 1921, y expresa aquel la letra del contrato. La lógica y frensda de la protección. Entonces, biernos debían tener en cuenta que Alto Cuerpo el motivo de amistad el buen juicio le indican, que ha- se presentaron para ella las mismas resulta más económico evitar el mal biendo producido los anteriores dificultades. Sólo que no las vió del que curarlo, que jamás serán demade aprecio.

Se le dió el pase respectivo para contratos tantos bochornos a la lista, enemiga de la intimidación, con el fin de mejorar la higiene de las su publicación en la Gaceta Ofi- nación, y a los que les han patro- quiso resolver el problema de una habitaciones, favorecer la construccinado, ahora tomemos en éste manera indirecta, tratando de dismi- ción de casas sanas para familas numedidas honrosas que pongan a nuir las causas de infección general merosas, velar por la aplicación de

de Bonos de Conversión de la —dice Urbina—y el Ejecutivo nia, en cambio, buscó el remedio en bitaciones rurales, procurando que deuda interna desde enero a marda más? Pide a la Cámara reco- En todo su territorio edificó un gran Carit, facilitándoles y facilitando a

ningún conciliábulo pero no si- po. No vamos a establecer aquí la mos los deportes que fortifican los que los procedimientos que acon- comparación entre los dos métodos, organismos débiles, luchemos contra

contrato Pinto-Greulich que él juzga oneroso y aconseja al Di- en Inglaterra, en la misma América Ministro de Higiene de Bélgica-no Zeledón-Expuso que algunos putado Urbina abandone las sus-donde la lucha ha dado también re- puede contentarse con los métodos del camerciantes de Orotina, habían ceptibilidades que posee y lo sultados muy hermosos, la tuberculo- siglo pasado que se componían sobre

Habló de nuestra política indadesca de Tinoco, y que esas ternacional que se encuentra médico. reclamaciones fueron presentadas dudosa, y sacrificando las ideas

La Mesa pone a discusión la poco a poco nuestras ideas y presenmisión de Reclamos, creada por moción Urbina, que fué rechaza-

Quesada. - Al leer el inciso H,

Al discutir el inciso J hubo de los señores comerciantes de una pequeña discusión, sostenida Orotina quedó pendiente. Mo- entre los diputados Orozco, Suáciona para que se incluyan esos rez, Quesada, Sancho y Soley,

Sancho. - Aclara un punto que

Contratista diga al Estado que confirmada esta verdad. En la escuela, marcha y nada la detendrá. su concesión fué levantada y re- el siete por ciento de los niños están clame daños y perjuicios.

Que el Estado, al dar esta concesión, salve los derechos adqui- te por el mal que debía conducirlo fauna sentencia de la Junta de ridos al amparo de leyes anterio- talmente a la muerte. El bacilo se

Hacer una reserva de esos deprimirse, teniendo el artículo 15. cionales y en cierto modo artificiales, Quesada. - Lee el texto del podemos proteger al niño contra la

Mociona se suprima o se eli- individuos y aun así no estamos segumine el inciso J y restituirlo en ros del éxito. En efecto, sabemos que

medad y da más fuerza y arma mejor Trejos .- Pide se le exija al que cleve el informe correspon. contratista, buena agua potable, del enemigo. Esto explica la gravedad tranjeros y del país. - Abarrotes, Cony habitaciones higiénicas, como- de ciertas infecciones en los individuos fituras, Dulces y Repostería, Zeledon. -- Acepta suspender la das para el alojamiento de los de una constitución sólida que al abri- Exquisito Servicio - Aseo esmerado

puesto por el Presidente de la A las 17 horas se levantó la del peligro. Por eso la tuberculosis ha Cámara.

Le Presidente de la A las 17 horas se levantó la del peligro. Por eso la tuberculosis ha hecho tantos estragos entre los negros.

Precios de Remate Sauma e hijos hecho tantos estragos entre los negros.

## Higiene social Liga contra la tuberculosis

la tuberculosis.

la humanidad, no hay en el mo- contagio inherente a las aglomeracio- Estados Unidos y de Europa, tenemos guas, tenemos varias clases y calidades mento actual ninguna más terrible que nes humanas, estos hombres han cre- suficiente existencia de mercancias para hombres, entre las cuales, los Conocida ya de Hipócrates, siempre como no conocían el mal, no llevaban que pueden obtenerse con muy mejores a varias personas. En porta-monedas fué considerada, en el curso de los en su organismo el contraveneno que ventajas que importadas ahora direc- y carteras de cuero, podemos ofrecer viglos, como una enfermedad diatési. debia facilitarles la lucha. Al entrar tamente. Ellas son: satisfactoria. No se crea que voy schombos? Conste que no me re- ganismo bajo la influencia de causas del bacilo y morfan de tuberculosis co- pleta y preciosa línea inglesa de 20 están al alcance de todos.

las ideas. Al genio de Villemin co. tos días.

La tuberculosis, enfermedad social.

O. Monod.

fábula, «todos reciben el golpe, pero nos varios. no todos mueren». ¿A qué obedece Medias para señoras y jóvenes .esta debilidad en unos, y esta resis. Color firme, reforzada la puntera y el veamos. Nuestros ilustres menes bre todo cuando iba para «La vista. Ya no se trata de un adversario tencia en otros? Enumerar las causas talón, lo que, agregado a la buena tro enemigo, sabemos donde vive, bre. Enfermar de tuberculosis o no, dias bastante duraderas. entrevemos las causas que favorecen depende de una infinidad de circuns- Pañuelos y fustanes. - En esta lífesión, de la nutrición, de la casa que Plumeros.-Cepillos para dientes habitemos, del vecino que tengamos, y para uñas. - Para oficinas, colegios, de las enfermedades que contraigamos. escuelas, templos, etc., tenemos plume-Depende además de la vida más o me- ros de plumas de pavo. En cepillos pieza o de la estrechez de nuestra ca- clases medianas y finas, hasta para los lle, del número de jardines o plazas gustos más refinados e higiénicos. públicas que haya en nuestro pueblo. Vinos Tintos para mesa y enfer-Depende también del precio del pan, mos .- Nos preciamos de contar en

la lucha. Depende acaso de nosotros clase del Familiar, Fino, Superior, modificar estos acontecimientos que forman la trama de nuestra vida? (No fatalismo a nuestra suerte?... Tengo Un l'amamiento al pais El baile del Golf Club Otro si. -En Cartago el pseu- sublime espíritu de don Quijote El gran desarrollo de la indutria delante de los ojos unos carteles en do Alcalde de Colón, el buen ma- se sobrepondrá al de Sancho y moderna modificó completamente las los que se lee: «Combatid la tubercuchito panameño que merece todos podremos batir palmas y condiciones de la vida y creó para la losis. La tuberculosis puede y debe ser nuestra gratitud, mientras el po- lanzar hurras por nuestra rege- tuberculosis campos de expansión favorabilisimos. La codicia del salario do hacer yo, simple mortal, para luatrajo a las ciudades a los agricultores, dejando la tierra desierta. La ciudad tentacular vió como se desarrollaban barrios malsanos y pestilentes, donde hormiguea una población demasiado densa, los cuchitriles sin aire, donde densa, los cuchitriles sin aire, donde se amontonan en una airosa promis- ción internacional. cuidad hombres, mujeres, niños, sanos No hay que perder de vista que co-

y enfermos. Debido a la competencia, mo unidad del gran cuerpo social, tocada día más grande, las horas suple dos somos solidarios y que las acciomentarias de trabajo gastaron las nes individuales asociadas producen fuerzas del hombre. La mujer en efectos incalculables. No hay que olsiguiera el niño pudo salvarse. Los enseña la ciencia moderna. Vivamos por la opresión capitalista moderna, los deportes, etc. etc. En la enferme: más sensible todavía y más mortifera. dad bay que considerar dos factoressolo germine la buena simiente, arran-A la nación que llegó la primera a cando, sin tregua ni descanso, las ma-

lo más alto de la escala de la produc- las hierbas, dispuestas siempre a inva-La mesa leyó una nota que por Discusión detallada del Contrato ción, a Inglaterra que había visto dirlo. La preservación del contagio Petrolero celebrado entre el nacer lo que con con una expresión tiene una importancia enorme en cierterriblemente expresiva se ha dado en tos momentos de la vida, pero en mullamar "the sweating system", corres- chos casos haya que preparar la resistencia contra la infección. La fobia Urbina.-Insta al Ejecutivo Las estadísticas revelaron su gra- supersticiosa de las enfermedades ma-

Secretaría de Hacienda, dando salvo nuestra responsabilidad. y sobre todo la tuberculosis, por me- medidas de salubridad en las fábricas. Tenemos petróleo en el país que mejoraran la existencia. Alemanúmero de sanatorios, con objeto de los suyos los recursos necesarios. Procuidar a los enfermos, pero con la tejamos a la infancia. Alejémosla de Zeledón.-No forma, parte de intención de aislarlos al mismo tiem- los centros contaminados. Favorezca-

Solo diremos que en ambos casos, los la tuberculosis empleando todos los Externa sus ideas sobre el esfuerzos hechos han dado muy bue- medios positivos y negativos que se nos resultados. Sería injusto no reco- hallen a nuesto alcance. «La higiene nocerlos. Sin embargo, en Alemania, del siglo xx-decia recientemente el Visieros constituye un grave problema de pro- bios, suprimir el polvo, alejar el confilaxis social para el legislador y el tagio. Necesita devolver la salud por medio de métodos positivos: aire, ejer-Después de los trabajos realizados cicios, descanso, alimentación. Y un

ciones han continuado, modificando mos nosotros. El esfuerzo es inmenso, pero el fin tando los medios de lucha bajo un es tan hermoso que bien merece todos nuevo aspecto. La idea de la herencia, los sacrificios. Para conseguirlo, es admitida sin disputa durante tanto preciso que todos los individuos y totiempo, tuvo que ser abandonada. El das las naciones se agrupen. ¿De qué pide a la Mesa, se haga un agre- hijo de padres tuberculosos (salvo serviría destruir los efectos deploragado, variando la forma de re- algunos casos raros) no nace tuber- bles de una competencia desenfrenadacción que diga: «A emplear de culoso, lo es más tarde. Verdad con. da en el interior, si las medidas que soladora, pues basta alejar al recién después se tomaran no tuvieran un nacido y prodigarlo los cuidados de carácter internacional? Después de esla ciencia para salvarlo de la enfer- ta guerra, la más terrible que haya Fué aprobado el inciso H, medad que padecen sus padres. Tam- conocido jamás la humanidad, cuo bién nos hemos dado cuenta, de que llegarán a unirse todas las buenas vola tuberculosis es una enfermedad luntades? La meta está lejos todavía; mucho más generalizada de lo que se sin embargo, yo tenemos fundada la Sociedad de Naciones, organizada la Liga de Cruces Rojas y la Oficina In-Los nuevos medios de investigación, ternacional de Trabajo. Este resultado extremadamente sensibles, han permi- se debe a los esfuerzos de una hureclamos presentados y se les sobre aclaraciones y considera-Orozco.-Pide reformar el in- apercibiéndonos de que, a partir de que, seguramente, exigirán mucho guez cierta edad, todos los adultos padecian tiempo y mucha paciencia para dar o habían padecido tuberculosis. Bus- sus frutos. Pero no hay que perder la cando sistemáticamente las lesiones confianza en el porvenir, pues, según

San José, 11 de abril de 1921.

JOSE CHENG APUY & Cia. Almacén de Primera Clase EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

### que serían enormes, sólo podríamos preservar a un número reducido de Cubero Hnos. una infección deja vencida a la enfer-

Surtido completo de Licores Ex- salud don Fernando Johaning.

# Le interesa al Comercio Imprenta María v. de Lines

Deseamos informar al comercio en Fino-Superior, hasta el Enológica, que general, especialmente al importador, es la suprema, por su exquisita elaboque en nuestro carácter de Distribui- ración excenta de alcohol. fores Representantes de varias pode- Paraguas. - Portamonedas y car-

Entre las grandes plagas que azotan Viviendo en estado nómada, lejos del rosas Fábricas y Almacenes de los teras de cuero. En la línea de paracido al abrigo de la tuberculosis. Pero, que especificaremos a continuación, famosos para viajeros que pueden tapar

debo una expliacción amplia y sobre todo tratándose de un cay constitucional, creada en el or. en un lugar contaminado, eran presa en un l múltiples y variadas. Hace falta, mo los niños de los blancos en los dos clases y varios tamaños. Los hay para Artículos de Colgate. En esta lícho; no! Voy a hablar de los Item más. Ahora, con motivo stravesando la inmensa noche de la primeros períodos de la vida. Tampoco Baño, para Tocador, para Lavatorio, nes tenemos permanentemente: Jabo-Edad Media, llegar a una época re- los nifios han tenido tiempo de fabricar Barberos, para Oficinas, para Médicos, nes, Pasta para los dientes, Perfumes

Cervantes; o sea, del escudero | Loque no he podido encontrar rrespondía proclamar y probar la inode don Quijote de la Mancha, son Quijotes! Qué curioso; no? culabilidad y el contagio de la tubercu. se deducen? llo, en clase de punto y estilo B. V. D., triunfado sobre otros, lo tenemos en En nuestras sociedades, según la de corriente y superior calidad, tama- latas de una libra. No olvidarse que se

ron que la cosa iba viento en po
Pero dicen más. Dicen que su expansión y aquellas que la retratancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa o fatigosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la vida licenciosa nea tenemos variedad de modelos pretancias: de la v rias, sobres para cartas, lápices, papel zada edad de unos 60 años.

vinos de una de las mejores bodegas Leyendo estas líneas, se preguntará de La Rioja, los famosos de Angel el lector si vale la pena de emprender Santiago, en cajas y barriles. Desde la

ciente, para ver como se modifican contravenenos y mueren en unos cuan- para Hospitales, para Colegios, para miniatura, Polvos, Agua Colonia, etc. Virocacao. - Este sabroso y esplén-

> usa en el desayuno y por la noche, y a mediodía como refresco, que es Muerte repentina Movimiento Diario Portarrollos de papel para mostrador, jas de papel para pegar paqueles y ro- falleció ayer en la mañana, repentinallos papa Estas, cañamo en conos y ovi- mente, la venerable matrona señora

para cartas en catitas, papeles para Parece que después del baño que mimibgrafo, papel higibnico, etc. extensa línea, tenemos infinidad de después con el funesto y triste desartículos, entre los cuales están las enlace. Placas Cramer, Películas, Productos Ayer a las 16 h. se veribco su en-Químicos, Papel Azo y Velox, Posta- tierro, con numerosa concurrencia. les de sdem, Reveladores, Entonado- Reciban todos sus familiares y en Mora.

Buenas condiciones de plazo.

MORA & CÍA. Almacén frente al Palacio Nacional.

entero, ha sido ya pedida a una de las oyen las notas vibrantes de un ritmi- tar sus talleres en las mismas condi- pañol), para Nicaragua. mejores casas de Italia.

virtud, entre los indios.

# "LA LUZ"

ESPECIALIDAD EN ROPA PRQUEÑA CUELLOS UN INMENSO SURTIDO Acuda al BARATILLO de LA LUZ Telefann No. 344 - Cable "10750" - Apertado No. 658

# TOBIAS A. VARGAS C.

ciables señoritas Isabel Bertheau y y hacemos hoy guerra a los oportu--Para Alajuela salió don Gonzalo 10 % el valor de nuestros artículos.

-Para el mismo lugar partió el apreriable caballero don Rafael Salas.

guel Alfaro. -De Cartago se encuentra entre posotros, don Ricardo Pacheco. -Para Limón, dande pasará varios

allero don Juan Alcalá. -Regresó de Heredia el estimable

profesor don Fausto Coto. Francisco Solórzano.

fiora dofia Lidia Ortuño. Que lleven tenegro Saborio, en la ciudad de Alamuy feliz viaje son nuestros deseos. juela, se acordó de conformidad. -Para Puntarenas salió don Ricar- -Se aprobaron los nombramientos de los señores Leovigildo Brenes y

-Regresó de Turrialba, donde es- Poás, por seis meses, tiempo de licen-

-De Alajuela, donde se encontra- pletar el personal del Juzgado de 18 ba de temporada, vino la señorita instancia de San Ramón, por el tiem-

Amalia Castro Saborio. mon don W. L. Bennett.

Próximamente contraerán matrimo- Coto y Evaristo Solera Aguilar, para

nio el estimable caballero don Juan los destinos de escribientes interinos Luis Vargas con la bella señorita Oti- de la Alcaldía de Esparta y Juzgado

El 4 de Mayo próximo el distinguido Club de los «Trece» obsequiará a nuestra sociedad con un hermoso baile, en celebración de su primer aniversario.

distinguida señorita Victoria Madri- denados, se dispuso dar los informes gal. Deseamos su pronto restableci- de ley en sentido desfavorable en - Encuéntrase un poco delicado de blemente en lo relativo a las rebajas.

u Dullo en el juicio ordinario establecido por

con frecuencia hacía, sintió una leve Artículos fotográficos. - En esta indisposición, que terminó minutos

práctica singularmente difficil. En efec-to, pronto nos dimos, cuenta de que del valor del cambio, de la paz o de nuestras bodegas con existencia de Ventas al por mayor y detalle.

Depende también del precio del pan, mos.—Nos preciamos de contar en venta de del valor del cambio, de la paz o de nuestras bodegas con existencia de Ventas al por mayor y detalle. de dolor por pérdida tan irreparable. ros.

### Mariano Struck,

vuelve a instalar su gran taller en el nismo local destruído por el incendio. José. Sus antiguos clientes pueden dirigir María Hernández, 45 años, San sus órdenes para toda clase de traba- José. El Comité organizador que ha de Noche blanca y serena, de perfu- jos, construcciones, y demás, al telérecaudar fondos necesarios para le- mes, amenidad y luz, fué la noche del fono número 539 donde serán atendi-

co One Step y por el perfumado salon ciones de siempre.

No olvidar el Teléfono 539.

## Betún "MAGNET"

Vencidas las dificultades habidas hasta ahora de conseguir los ingredientes legítimos para el verdadero MAGNET, tenemos el gusto de ofrecer en venta una consignación que acaba de llegar, que ni en precio ni en calidad admite competencia.

JUAN KNOHR HIJOS

Esta semana comenzará a circular un boletín, órgano de la sección de agricultura, que contendrá una serie de datos de interés general.

Dicho boletín, tratará puntos esenciales sobre nuestros productos que! constituyen la riqueza principal, senalando sus fijas cotizaciones en todos los mercados del mundo.

Es de suma necesidad este boletín, que a no dudar será bien aceptado por por vapor «City of Para». el país en general.

COMISIONISTA

Fábrica de Sacudideros "FENIX" Plumeros de Fibras

Sub-Agente de Seguros contra Incendios

Santoral

San Vicente Ferrer, confesor, (Patron de la villa de San Vicente), San Zenon y Santas Irene y Juliana.

12.53 A. M. 1.14 P. M. **Nacimientos** 

Virgilia Anita de la Trinidad, de Josefina León, nuestra viva expresión Francisco León Sotela y Leonor Qui-

José Antonio Sánchez, 8 meses, San

Maria T. Mora, 1 año, San José. Mercedes Garbo, 4 años, San José.

pues la estatua en bronce, de cuerpo correcto bastonero Johny Keith. Se misma energía y esfuerzo para levan- Presbo, señor Angel Chávez, (espa-

se), para Estados Unidos. Ramón Jiménez Ortiz, (costarricense), para Centro América y Méjico.

## liano), para Italia.

Londres ...... 3.32 Paris ..... 1.52 España ..... 3.02 Italia..... 0.89 Bélgica..... 1.62 Hamburgo ..... 1.65 Amsterdam..... 34 1/2 ROYAL BANK OF CANADA New York..... 4.20

### Suiza..... 17.50 Francos belgas ..... 7.50

Hoy se enviará correo para las demás repúblicas de Centro América

Se vende una colección del Diario o empastado. Informes en esta Adminis-



OFICINA:

TEATRO MODERNO - Martes 5 de Abril

-En via de negocios estuvo en Li- Aglietty, hace las veces de Juez pro-

Por última vez la sublime obra de los Quintero

Pedro Castro León, Custodio Jiménez 

Delicada de salud se encuentra la parte de las penas a que fueron con-

Hoy Martes ; GRAN ACONTECIMIENTO!

Nosotros excitamos a todos los cos- desfilan: Lidia, la pricesita azul, aristarricenses y extranjeros radicados en tocrática y sonriente; Martha, sencilla en el país, para que contribuyan con y espiritual virgen de Murillo; Catita su óbolo, pequeño o grande, a fin de cuya dulzura se resiste nuestra pluma pagar esa deuda de gratitud al postu- a describir; Grace, envuelta en las lador abnegado que recorrió los pue- púrpuras de Santa Gudula, Margaritró a su vez en la fábrica. Ni vidar los preceptos de higiene que nos blos y montañas en visitas pastorales, ta, era un jirón de cielo; Amalia, alba derramando torrentes de ciencia y de como su alma; Ester, Diana gentil;

> pastorales sobre el obrero, que desa- apoteosis de sus triunfos; Anita, tierrrollaba cientificamente en distintos na como las violetas; Queta, arrogantemas, donde el eminente sociólogo te cual la hija de un Zar. externaba el importante desenvolvi- Están en el docel del respeto, las dismiento que los pueblos habrían de tinguidas señoras de Lindo, de Yglerealizar con vigor, para su completa sias, de O'Donell, de Bolandi, de Yong, perfección en todas las materias so. Mss. Hasly, Mss. Smith, Miss. Syech y

entre nosotros fueron bastantes, y no Stanley Lindo, Jorge Castro, Franz Boletín de Agricultura meden ni deben pasar desapercibidas. Closse, Ruben Berrocal, Juan C. Se-Por ese justificado motivo, creemos rrano, Napoleón Quirós, Mario Monlamamiento, que los pueblos de la Rodríguez, Cecil O'Donell, Charles República deben unirse para contri- Cosse, sintiendo no consignar los buir de una manera efectiva, y reali- nombres de otros caballeros, que igzar con ello, esa prueba de eterno noramos. agradecimiento, que inmortalizará su Pasan las horas ornadas de perfunombre en el país, trasmitido de ge- mes, música y luz, y cuando la ra-

Frente al Mercado

ras al Oeste de la antigua Plaza de Ga--De San Isidro de Alajuela, donde nado. San José. pasó varios días, regresó el joven Mi-

días de paseo, salió el distinguido ca-

Tranquilino Chacon, fechado en la -Del mismo lugar regresó don Habana el 15 de marzo último, en que -Para los Estados Unidos salieron ra dejar depositado su protocolo en la Ion Manuel Montejo y su amable se- oficina del notario, señor Luis Mon-

- De Cartago se encuentra entre Luis Salas Echeverría, para los emnosotros, don Juan Rivera y su apre- pleos de escribiente y portero, el pri-

tuvo varios días, don Claudio Rodrí- cia dada al Secretario, señor Maurilio

vantar el monumento al Obispo Thiel, 2 de abril. Los salones del Golf Club, dos con el esmero y la escrupulosidad de grato e imperecedero recuerdo, siempre listos como el Alcázar de un de siempre tiene ya en su poder una suma mayor principe oriental para ofrecer su aris- El Sr. Struck, no obstante la cuantocracias a los invitados. Allí está el tiosa pérdida que tuvo en el siniestro Presbo, señor Antonio Pastor, (es-Los trabajos van muy adelantados, maestro Repetto, esperando la voz del ocurrido, trabaja intensamente con la pañol), para Nicaragua.

Liliam, siempre buena y siempre be-Vivas están también sus famosas lla; Consuelo, cuyos ojos cantan la

otras más cuyos nombres no conoce-Las obras de enseñanzas que dejó mos. Están presentes los caballeros necesario, recordar por medio de este tealegre, Hernán Quirós, Hermógenes

neración en generación, para grata diante Venus inclinaba su faz de nacer en el occidente, vamos camino de nuestros hogares, llevando las inmar-

cesibles flores del recuerdo. Nos complacemos en consignar un voto de aplauso para los socios del «San José Golf Club» y para el Comité organizador de esos aristocráticos festivales, donde se dan cita la belleza y la caballerosidad y en donde en más de una oportunidad hemos de ofren-

dar el alma en aras del ideal.

J. C. S.

JIMENEZ & ALFARO

Apartado 138 .- Teléfono 256 .- 150 va-

Corte Plena

Leído el oficio del notario, señor

mero, de la Alcaldía del cantón de

po en que el Secretario, señor Ismael

Augusto Jiménez u. ap., en que pi-

den, los tres primeros, conmutación,

y los filtimos dos, rebaja de la décima

cuanto a las comutaciones y favora-

-Fué designado por la suerte el

Conjuez Lic. Pedro Iglesias Flores

para reponer al Conjuez Lic. Juan Fe-

lipe Picado Zúñiga en el conocimiento del recurso de casación interpuesto

el Lic. Jenaro Leiva Quirós contra

Roberto Jiménez Ortiz.

-También se aprobaron los nombra-

Vueltos de la guerra

Hoy salieron para Cuba las apre- Hicimos la guerra a los panameños, DEL 1º AL 8 DE ABRIL.

Licenciado don Carlos Brenes Ortiz

DOROTHY PHILLIS en la preciosa obra

Luneta o Butaca: 25 céntimos

pide nueva licencia de tres meses pa- 29999999 TEATRO VARIEDADES - Martes 5 de Abril Principia la serie en dos noches por ELENA MAKOWSKA

El Jueves, estreto de LA CASA DEL ODIO Murillo Ugalde; y el otro para com-

mientos de los señores Luis Vasco lia Arias. La ceremonia tendrá lugar con la ciudad de Cartago.

Civil de Limón, el primero, en vez del Secretario, señor Reyes Calvo Vi- del Secretario, señor Reyes Calvo Vi- llegas, quien falleció. -Tomadas en consideración las solicitudes de Rogelio Bonilla u. ap.,

Ultimo Concierto del célebre Pianista

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# máquinas con depósito de agua para /a- Por el barrio de la Constructora, MARTES, 5 DE ABRIL DE 1921

Se imprimen toda clase de tórmulas, esquelas, tarjetas, folletos, etc.

Gran realización de Corsés averlados

Sacos finos para Café oro

ALMACEN de RAMON MADRIGAL e HIJOS

Depósito de Maderas de Orotina

CALLE ALFREDO VOLIO

Grap existencia de todas clases. Aqui encontrará todo lo concerniente al

rame. Preclos sin competencia. Visitenes boy misme

María Trinidad, de Aurora Fallas

### Humberto J. Ramón de Juan Rafael Mercedes Acuña y Rosalina Ro-Defunciones

### José J. Rojas, 16 días, San José. Pasaportes

Joaquín Ballestes J., (costarricen-Antonio Portugues y familia, (ita-

### Tipos de cambio BANCO DE COSTA RICA

New York...... 4.25

Paris..... 1.45. España..... 3.05

Amsterdam..... 34.65 Salidas de Correos

tración con Rubén Montero.